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VOCÊ TAMBÉM PODE
SALVAR VIDAS

DOAÇÃO DE ORGÃOS

A doação de órgãos é um ato nobre que pode salvar vidas. Muitas vezes, o transplante de órgãos pode ser única 
esperança de vida ou a oportunidade de um recomeço para pessoas que precisam de doação.
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BARRAS
Serão vários shows nacionais 
no aniversário de 59 anos do 
Município de Três Barras, no 
final do mês de janeiro
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SORTEIO
Confira as fotos de alguns 
ganhadores das TVs e do 
ganhador Toyota Corolla da 
promoção de Natal do Sicoob 
Credicanoinhas
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SC 477
Presidente do consórcio 
Codeplan assina ordem de 
serviço para recuperação da 
malha ferroviária do Planalto 
Norte

Além de estar bem 
informado, você ganha 
descontos exclusivos no 
comércio local.
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ARTIGO/
NOVOS CONSELHEIROS TUTELARES 
ASSUMEM SUAS ATRIBUIÇÕES EM 10 
DE JANEIRO DE 2020

C onselho tutelar  e 
conselheiros tutela-
res são cercados de 
visões equivocadas e 
preconceituosas. De-
ve-se deixar bem claro 

que o conselho tutelar não é polícia, não 
substitui os pais, não é professor, não é mo-
torista particular da escola ou de setores 
do governo municipal para levar e trazer 
crianças e adolescentes. Estamos cons-
truindo um caminho para esclarecer que o 
conselho tutelar é uma parte do conjunto 
de recursos para a proteção social integral 
de crianças e adolescentes, considerados 
sujeitos em desenvolvimento e que esta 
atribuição do estado e da sociedade, está 
prevista no Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA). O conselho tutelar cumpre 
uma atribuição da mais alta relevância na 
sociedade brasileira. Conforme define o Art. 
131 do ECA, “O Conselho Tutelar é órgão 
permanente e autônomo, não jurisdicional, 
encarregado pela sociedade de zelar pelo 
cumprimento dos direitos da criança e do 
adolescente, definidos nesta Lei” (BRASIL 
ECA, 2019). Zelar pelo cumprimento dos 
direitos significa agir de forma técnica e 
com base na lei, para que a proteção social 
integral seja realizada visando atender as 
situações de violação da vida, da dignidade 
e dos direitos das crianças e adolescentes. 
Deve prestar promover as atenções e o 
acesso aos direitos de crianças e adoles-
centes, requisitando o atendimento dos 
“serviços públicos nas áreas de saúde, 
educação, serviço social, previdência, tra-
balho e segurança” (Art 136, ECA, 2019) 
ou outra que se fizer necessário como a 
segurança pública e a justiça. A atuação 
do Conselho Tutelar é de vigilância para 
que o cumprimento dos direitos ocorram 
e quando esse atendimento não acontece 
deve acionar a justiça para seja atendida 
a demanda da criança, do adolescente e/
ou da família. O bem estar de crianças e 
adolescentes passa por garantir o bem 

estar da família, independente da orga-
nização familiar que vivam. O conselho 
tutela deve contribuir para que ocorram 
mudanças sociais em quantidade e quali-
dade, se amplie o sistema de garantia de 
direitos e que não se negue atendimento 
em qualquer situação, seja pelo governa-
mental ou outro da sociedade. Afinal as 
crianças e adolescentes brasileiros são de 
responsabilidade das famílias, do estado e 
da sociedade. Quando não há atendimento 
adequado à criança ou ao adolescente, 
seja pela família, estado ou a sociedade, o 
conselho tutelar deve apontar ao Conselho 
Municipal de Direitos do município e ao 
ministério público, o que não foi atendido. 
O poder atribuído ao conselho tutelar vem 
junto com o compromisso de atender todas 
as situações que a ele forem indicadas de 
acordo com o ECA Para proceder o seu 
trabalho o conselho tutelar deve estar 
envolvido com as intervenções nos municí-
pios que tenham a criança e o adolescente 
como população prioritária. Por isso deve 
participar dos conselhos municipais, deve 
promover campanhas de esclarecimentos 
sobre o sistema de garantia de direitos no 
nível municipal e as vezes na região, deve 
ser o elo que contribua para a construção 
de um projeto político com a estrutura de 
um sistema de garantias, com objetivo de 
viabilizar o desenvolvimento das ações 
integradas, agilizando e dando eficiência e 
eficácia nas respostas necessárias a essa 
população. ■

MARIA LUIZA MILANI
Doutora em Serviço Social, docente 

do Programa de Mestrado em Desen-
volvimento Regional da Universidade do 

Contestado (UnC)

VIVIANA W SELEME UBA
Presidente do Conselho Municipal 

de Direitos da Criança e Adolescente de 
Canoinhas-SC e Assistente Social

Você empreendedor da região, já conhece o Clube de Vantagem 
SOU CORREIO DO NORTE? Para fazer parte desse projeto, en-
tre em contato com nossa equipe do Comercial, pelo telefone 
3622 – 1571. Venha ser nosso parceiro e conheça os benefícios 
de fazer parte deste Clube. ■

ANUNCIANTES DO CORREIO DO 
NORTE TAMBÉM TEM VANTAGENS!

FELIZ NOVO ANO

U m novo ano se inicia e a com ele 
renova-se a esperança de que 
os próximos 366 dias de 2020 
sejam prósperos e harmonio-

sos. O sentimento que ficou guardado é de que 
haja uma mudança visível nas vidas de cada um. 
O desejo impetuoso de um mundo mais justo, 
mais humano, mais saudável se estende para 
este novo ano. 

Mas não é preciso buscar ajuda dos astros 
para prever que este ano será movimentado. O 
mundo acompanha de perto as tensões entre 
o Irã e os Estados Unidos, após a morte no 
Iraque do general iraniano Qasem Soleimani, 
em um ataque aéreo estadunidense, no dia 3 
de janeiro. Nos últimos dias, a frase “Terceira 
Guerra Mundial” se tornou um dos termos mais 
buscados na internet no mundo todo.

A Austrália vive um dos piores incêndios 
florestais dos últimos anos, com focos que 
começaram em setembro do ano passado. As 
imagens de satélite da NOAA/NASA que estão 
circulando mostram uma pluma de fumaça pro-
veniente da Austrália cruzando o oceano Pacífi-
co em direção à América do Sul, principalmente 
no Chile, Argentina e até mesmo, no Uruguai. 

A Defesa Civil de Santa Catarina informou 
em nota que devido a circulação de ventos 
nos altos níveis da atmosfera, é possível que 
a fumaça chegue na fronteira do Rio Grande 
do Sul com o Uruguai, porém de forma muito 
fraca. Portanto, de acordo com o órgão, não 
há previsão de que esta fumaça avance para 
Santa Catarina.

A expectativa para o agronegócio, de acor-
do com matéria publicada no site da Agência 
Brasil, a estimativa da safra 2019/2020 de 

grãos indica uma produção de 248 milhões de 
toneladas, com aumento de 2,5% ou 6,1 milhões 
de toneladas na comparação com 2018/19. 

Os números registram novo recorde da sé-
rie histórica e foram divulgados, nesta quarta-
-feira, 8, pela Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab), em seu quarto levantamento. 
Isso representa o sentimento de confiança, 
de credibilidade não apenas dos produtores, 
mas também das cooperativas e dos agentes 
financeiros na agricultura brasileira.

Na economia, apesar do susto do preço 
da carne no final do ano passado, a inflação 
permaneceu controlada e abaixo da meta do 
Banco Central. E mesmo com o possível fim do 
afrouxamento monetário em 2019, as taxas de 
juros atuais encontram-se abaixo do seu nível 
estrutural neutro. As baixas taxas de juros 
diminuem os custos financeiros das empresas 
e políticas monetárias expansionistas tendem 
a estimulam o consumo. 

Na educação, os temas que devem dominar 
os debates educacionais do Brasil em 2020, 
vão desde o dinheiro que financia a maior 
parte da educação básica pública e mudanças 
na formação de professores, até o modelo de 
funcionamento das universidades federais e a 
própria permanência do ministro da Educação 
no cargo.

O ano também será de mudanças para o 
Jornal Correio do Norte. Ao longo de 2020, no-
vidades serão anunciadas. Buscando manter a 
credibilidade do jornal, continuamos com o com-
prometimento com a verdade, imparcialidade e 
ética jornalística, seja nas páginas do impresso 
ou no site. Aos nossos leitores, nossos votos de 
um feliz e próspero novo ano!  ■
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JOSÉ  ROSSI  JUNIOR  -  JORNALISTA

MTB 0011352/PR
rossi.jornal@gmail.comBASTIDORES
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OPOSIÇÃO

O MDB de Três Barras, usou o Facebook para emitir uma 
nota oficial destacando seu posicionamento de único 
partido declarado de oposição a atual gestão municipal 
tresbarrense, conforme decisão tomada no diretório, em 
janeiro do ano passado. A nota, destaca ainda que a decisão 
tomada na ocasião foi no sentido de desvincular qualquer 
cargo comissionado ocupado por membros do partido, 
assim como determinar que ninguém ocupasse cargos a 
partir da decisão. O partido afi rmou ainda, que os fi liados 
que assumam ou tenham assumido cargo comissionado 
na administração após 23 de janeiro do ano passado, estão 
convidados a se desfi liarem voluntariamente do partido, 
sob pena de instauração de processo de expulsão. ►

PIF PAF II

Os diretores da empresa também estiveram na Câmara de 
Canoinhas, onde foram recebidos pelo presidente Paulinho 
Basílio, que se colocou à disposição para parcerias com a 
empresa. Assim como na reunião no gabinete do prefeito, 
se fez presente o ex-diretor presidente da Fricasa Antoninho 
Iagher, que afi rmou que “a vinda da Pif Paf é um presente 
para Canoinhas”.

Vale lembrar que a Pif Paf é atualmente a maior indústria 
frigorífi ca de Minas Gerais. ■

EXPECTATIVAS

2020 chegou! O esperado ano de defi nições para o futuro dos municípios, traz consigo as expec-
tativas por quem serão os novos representantes dos Executivos e Legislativos municipais. Mais 
do que um simples ano eleitoral, 2020 pode representar o surgimento de um novo conceito polí-
tico nos municípios, pois nos últimos anos, a juventude passou a se interessar mais por política, 
promovendo debates e analisando conceitualmente as fi guras e ideologias políticas.

Ou seja, o sistema é o mesmo, o objetivo também, mas certamente as eleições municipais 
deste ano serão mais discutidas e renovadas, através de nomes, ideias e interação, especialmente 
pelas redes sociais. Não que nas eleições anteriores não tivessem a participação da juventude e 
das redes, mas certamente, nos últimos quatro anos se fortaleceu signifi cativamente. ■

VALE LEMBRAR

O líder da bancada emedebista na Câmara de Três Barras, 
vereador Marco Antônio de Souza, o Gorguinho, foi esco-
lhido pelo MDB como pré-candidato à prefeitura de Três 
Barras, tendo como vice, a também emedebista Daniele 
Krailing. Ou seja, é grande a possibilidade de o partido dis-
putar as eleições municipais de outubro com chapa pura.

Sendo assim, é provável que a estratégia de forte opo-
sição à atual gestão faça parte do planejamento para a 
disputa eleitoral. ■

ZENICI RETORNA À
CÂMARA DE CANOINHAS

N
o início da semana, a Prefeitura 
de Canoinhas anunciou que 
Zenici Dreher (PL) abdicou do 
cargo de secretária de saúde, para 

retornar à Câmara de Vereadores. No anúncio, 
a prefeitura destacou o trabalho de Zenici à 
frente da saúde municipal, tendo aumentado 
a cobertura do programa de Estratégia de 
Saúde da Família de 37% (em 2016) para 69% 
(em 2019). Somente no ano passado, foram 
realizadas entre janeiro e novembro mais de 
36 mil consultas médicas nas unidades bási-
cas. Segundo Zenici, o crescimento se deve à 
contratação de médicos para unidade central, 

DIVULGAÇÃO

reforço no Campo D’Água Ver-
de, além do fato de a gestão ter 
colocado em funcionamento 
as unidades do Alto da Tijuca 
e Água Verde.

Em seu lugar, assume a Se-
cretaria de Saúde a servidora 
municipal Kátia Oliskowski 
Munhoz, que atua há 14 anos 
como enfermeira. Para Zenici, 
“a experiência enquanto ges-
tora só fez sentido pelo apoio 
dos servidores neste processo 
de fazer a saúde melhorar 
para os canoinhenses. Os 
avanços foram conquistados 
graças aos laços de amizade, 
coleguismo e pela seriedade 
no trabalho, além da autono-
mia dada pelo prefeito e vice 

e pelo apoio da gestão. O sentimento que fi ca 
é de gratidão, pois todos foram importantes. 
Continuaremos atuando juntos para defender 
o SUS igualitário para todos”, destaca. 

Servidora efetiva no município há 14 anos, 
Zenici continuará atuando na Secretaria de 
Saúde como assistente social.  

Na Câmara dos Vereadores de Canoinhas, 
ela reassumirá sua vaga que estava sendo 
ocupada pelo vereador suplente Chico Minei-
ro (PL). Segundo Zenici, ela retorna à Câmara 
para avançar ainda mais na saúde e em outras 
áreas. “Precisamos criar leis para regulamentar 
serviços e garantir direitos”, conclui. ■

PIF PAF I

Na segunda-feira, 6, diretores da Pif Paf Alimentos, que no 
fi nal do ano passado fechou a compra da Fricasa, estiveram 
reunidos com autoridades canoinhenses, para falar sobre 
as expectativas e projetos da empresa para Canoinhas. Na 
reunião realizada no gabinete do prefeito Beto Passos, o 
CEO/diretor presidente da Pif Paf, Rodrigo Alves Coelho, 
garantiu que o objetivo é fazer com que a Fricasa cresça, 
gerando ainda mais desenvolvimento para o município. 

Passos, analisou que “o investimento da Pif Paf demons-
tra a confi ança que os investidores têm em nossa cidade”.►
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GUARDAR DINHEIRO É PRINCIPAL META 
FINANCEIRA DOS BRASILEIROS EM 2020

OTIMISMO: Segundo pesquisa realizada pela Confederação Nacional de Dirigentes Lojistas (CNDL) e pelo Serviço de Proteção ao Crédito (SPC 
Brasil), 49% dos brasileiros apontam que guardar dinheiro é uma de suas metas financeiras para 2020. Como outros objetivos apontados, 
30% disseram que planejam fazer uma viagem, 28% pretendem comprar ou reformar a casa e 27% querem tirar as finanças do vermelho.

outro lado, apenas 16% garantem ter 
concretizado todos os planos traçados 
e 15% não alcançaram nenhuma meta 
planejada.
Entre os 83% que não conseguiram rea-
lizar todos os seus projetos, a principal 
meta deixada para trás foi guardar dinhei-
ro (22%). Entre as justificativas, 46% des-
ses afirmam que o preço das coisas está 
muito alto, 38% que mal conseguiu pagar 
as contas mensais e 30% apontarem o 
surgimento de imprevistos, com gastos 
extras ligados à saúde, consertos na casa 
ou no carro. Além disso, 21% deixaram 
de alcançar suas metas por perderem 
o emprego ou terem alguém de casa na 
mesma situação. 

PERCEPÇÃO 

A pesquisa revelou ainda que 61% dos en-
trevistados estão otimistas com o cenário 
econômico, 11% a menos que no ano pas-
sado. Já 19% acreditam em um ambiente 
igual e 12% pior. Entre as principais razões 
para o otimismo estão o sentimento de 
que as coisas podem melhorar apesar dos 
problemas (60%) e a confiança de que ha-
verá uma recuperação econômica (48%).
Também caiu de 72% para 65% a per-
cepção dos brasileiros que esperam uma 
melhora em sua vida financeira. Outros 
21% acreditam que em 2020 sua situação 
deve ser igual e 7% pior. Os otimistas 
apontam como motivo a expectativa 

de conseguir manter as contas em dia 
(57%), economizar e fazer alguma reserva 
financeira (53%) e realizar algum sonho 
de consumo (52%).
Na avaliação do presidente do SPC Brasil, 
Roque Pellizzaro Junior, mesmo com a 
percepção menos otimista do que no iní-
cio de 2019, a expectativa é de um cenário 
melhor para este ano. “Ainda que o ano de 
2019 tenha exigido contenções de gastos 
entre os brasileiros, face ao desemprego e 
à perda do poder de compra, tudo indica 
que o país voltará a receber investimentos 
em 2020. A continuidade das reformas 
estruturais será essencial para preparar as 
bases de um novo ciclo de prosperidade 
em um futuro próximo”, observa. ■

D e acordo com o levanta-
mento, 68% conseguiram 
realizar ao menos um pro-
jeto que tinham em 2019, 

o que representa um aumento de 7,3% 
em relação a 2018. Entre os principais 
objetivos alcançados estão cuidar da saú-
de (25%), pagar dívidas atrasadas (20%), 
fazer uma reserva financeira (17%), rea-
lizar um tratamento odontológico (14%) 
e comprar ou reformar a casa (10%). Por 

MURICI BALBINOT/
ADJORI
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PRESIDENTE DO CODEPLAN 
ASSINA ORDEM DE SERVIÇO PARA 

RECUPERAÇÃO DE RODOVIAS

SC 477: O ano de 2019 terminou com uma boa notícia 
aos municípios do Planalto Norte Catarinense. No dia 
17 de dezembro foi realizada a assinatura da ordem 
de serviço do Projeto Recuperar entre o Consórcio de 

Desenvolvimento Econômico do Planalto Norte
(Codeplan) e o Estado de Santa Catarina.

BRUNA WERLE

O principal objetivo 
do Projeto Recu-
perar é garantir a 
manutenção da 

malha rodoviária em Santa Ca-
tarina. A assinatura de nove con-
sórcios, que abrangem 16 das 21 
associações de municípios catari-
nenses, aconteceu no início do mês 
de agosto de 2019, no entanto, a 
ordem de serviço para o Planalto 
Norte só aconteceu em dezembro.

O encontro que reuniu o presi-
dente do consórcio Codeplan, 
Adelmo Alberti, membros do Dein-
fra e equipe técnica da associação 
marcou o início das atividades do 
Recuperar na região do Planalto 
Norte.

Os contratos firmados repas-
sarão uma parte do fundo do pro-
jeto que será destinado à realização 

da manutenção, limpeza e sinaliza-
ção da malha rodoviária regional já 
existente.

SOBRE O PROJETO RECUPERAR

O Projeto Recuperar que por meio 
da usinagem de asfalto, desob-
strução de drenagem e fabricação e 
instalação de sinalização, visa mel-
horar a mobilidade e qualidade das 
estradas do estado. 

O programa tem o intuito de 
recuperar a desgastada malha 
rodoviária nas estradas estaduais. 
Grande parte do estado será cobe-
rta pelo programa, dos cerca de 6,5 
mil quilômetros do estado, quase 
4 mil estarão mantidos pelos con-
sórcios, com investimentos de R$ 
6,5 milhões por mês. A partir deste 
ano, a previsão é que projeto receba 
R$ 120 milhões por ano, o que rep-
resenta um crescimento de 124% 
em relação aos R$ 53,5 milhões 
aplicados em 2018. ■

PLACAS DO MERCOSUL DEVEM SER 
IMPLANTADAS ATÉ 31 DE JANEIRO

MUDANÇAS: O prazo para a implantação das Placas de Identi-
ficação Veicular (PIV) em todo o país era julho de 2019. No en-
tanto a Resolução 780/2019, do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran), publicada no dia 28 de junho do ano passado, trouxe 
alterações nas exigências, bem como no prazo de adaptação dos 
estados, para o dia 31 de janeiro de 2020. Caso não haja pror-
rogação do prazo, Santa Catarina tem até o final o mês para que 

as novas placas Mercosul comecem a ser implantadas.

Presidente do Codeplan, Adelmo Alberti, assina
ordem de serviço para recuperação da SC 477
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BRUNA WERLE
Canoinhas

H á um ano, na edição de 
11 de janeiro de 2019, o 
Correio do Norte noti-
ciou que a padronização 

para as novas placas de veículos com o 
modelo Mercosul deveria ter entrado em 
vigor em 2016, porém, já havia sido adia-
da quatro vezes pelos órgãos executivos 
de trânsito. 

O prazo para que todos os estados 
brasileiros aderissem ao novo modelo de 
placa, previsto para julho, foi novamente 
adiada para mais sete meses. O Conse-
lho Nacional de Trânsito (Contran) defi-
niu a data de 31 de janeiro de 2020 para a 
implantação das Placas de Identificação 
Veicular (PIV) em todo o país. 

Atualmente, a nova placa está pre-
sente em sete estados brasileiros: Ama-
zonas, Bahia, Espírito Santo, Paraná, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Norte e Rio 
Grande do Sul. Conforme o Ministério 
da Infraestrutura, em junho do ano pas-
sado, eram mais de 2 milhões de veículos 
circulando com o novo modelo das pla-
cas veiculares no país.

Santa Catarina ainda aguarda defini-
ções do Contran para iniciar a implan-
tação. É por esse motivo que os veículos 
dos municípios do Planalto Norte ainda 
estão rodando com a placa antiga. De 
acordo com a agente de polícia, do Ci-
retran de Canoinhas, Patrícia Bueno de 
Oliveira, os carros com a nova placa são 
de outros estados que já aderiram ao 
modelo. 

A Agente ainda informa que o pro-
prietário do veículo emplacado em San-
ta Catarina que deseja alterar a placa 

deve esperar a regularização do estado, 
a partir de fevereiro. “Hoje ele ainda não 
pode alterar a placa para o padrão Mer-
cosul”, afirma.  

O QUE MUDA 

A Resolução 780/2019, publicada no dia 
28 de junho, trouxe alterações sobre as 
exigências iniciais e exclui a necessida-
de de alguns itens de segurança (película 
refletiva dos caracteres e ondas sinusoi-
dais), além de não ser mais obrigatória 
em caso de transferência de propriedade 
em que não haja alteração na cidade de 
domicílio do dono do veículo. Também 
houve alterações no cadastro e na fisca-
lização dos fabricantes e estampadores 
das novas placas.

A resolução determina que a nova 
placa seja obrigatória no primeiro em-
placamento e também nos casos de 
mudança de município ou Estado de re-
gistro; alteração de categoria do veículo; 
furto, extravio, roubo ou dano à placa 
e, em casos de necessidade de segunda 
placa traseira – para reboques ou carro-
cerias transportadas no engate dos veí-
culos.

Segundo o Departamento Nacional 
de Trânsito (Denatran), a adoção do 
novo modelo de placa alfanumérico, 
com o formato três letras, um número, 
uma letra e dois números, resolve, de 
forma gradual, o problema da falta de 
combinação de caracteres para as placas 
do país. A mudança traz a possibilidade 
de mais de 450 milhões de combinações, 
o que, considerando o padrão de cres-
cimento da frota de veículos no Brasil, 
deve atender as necessidades pelos pró-
ximos cem anos. ■
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 10/01

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

SÁBADO - 11/01

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

DOMINGO - 12/01

Sol com muitas nu-
vens. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

SEGUNDA - 13/01

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

TERÇA - 14/01

Sol com algumas nu-
vens. Chove rápido 
durante o dia e à noite.

QUARTA - 15/01

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

QUINTA - 16/01

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde. 
À noite o tempo fica 
aberto.

AGRONEGÓCIO

CAMPO &
LAVOURA

▲26º

▼17º

chuva 86%
10 mm

▲23º

▼17º

chuva 80%
8 mm

▲25º

▼16º

chuva 90%
18 mm

▲28º

▼20º

chuva 90%
20 mm

▲22º

▼19º

chuva 90%
34 mm

▲27º

▼18º

chuva 71%
21 mm

▲30º

▼19º

chuva 71%
8 mm

PECUÁRIA: Santa Catarina estabelece novas regras para o ingres-
so de bovinos e búfalos vindos de áreas livres de febre aftosa sem 
vacinação e reforça o controle contra brucelose. Com a decisão 
de que outros estados brasileiros buscarão o certificado de área 
livre da doença sem vacinação, Santa Catarina faz adequações 
na legislação e reforça o cuidado com a saúde de seus rebanhos.

ASCOM/GOVSC 
Santa Catarina

A partir de agora será per-
mitida a entrada de bo-
vinos e búfalos oriundos 
de áreas livres de febre 

aftosa sem vacinação em Santa Cata-
rina, reconhecidas pela Organização 
Mundial de Saúde Animal (OIE), desde 
que cumpram algumas exigências. O 
estado exige, por exemplo, a identifi-
cação individual oficial de cada animal 
para comprovação de origem, além de 
proibir a entrada de bovinos imuniza-
dos com B19 contra brucelose.

“O grande objetivo dessa lei é pro-
teger o rebanho de Santa Catarina. Nós 
já temos um controle grande de toda 
movimentação no estado e é proibida 
a entrada de animais vacinados de out-
ros estados. À medida que outros esta-
dos forem retirando a vacinação contra 
aftosa e após o reconhecimento da OIE 
será permitida a entrada de bovinos e 
búfalos em Santa Catarina desde que 
sejam respeitadas as nossas exigên-
cias” explica o secretário de Estado da 
Agricultura, da Pesca e do Desenvolvi-
mento Rural, Ricardo de Gouvêa.

MODERNIZAÇÃO NA DEFESA
AGROPECUÁRIA

Santa Catarina conta hoje com 299 
médicos veterinários do setor público 
e privado atuando na defesa agro-
pecuária em todo o estado, além de 
428 auxiliares agropecuários cuidando 
das 63 barreiras sanitárias. Desde o 
início de 2019, a Companhia Integrada 
de Desenvolvimento Agrícola de Santa 

Catarina (Cidasc) vem intensificando 
o controle nas divisas, principalmente 
do transporte de animais e de produtos 
de origem animal, e os eventos agro-
pecuários têm uma presença constante 
de médicos veterinários para a vigilân-
cia ativa dos rebanhos e de possíveis 
doenças.

As novas ações da defesa sanitária 
contemplam ainda a realização de 
simulados e treinamentos para reação 
a focos de doenças; análise de risco; 
ampliação de parcerias com a inicia-
tiva privada para educação sanitária e 
vigilância; atuação em conjunto com 
outros órgãos do Governo do Estado 
para reforçar as ações de defesa agro-
pecuária como, por exemplo, o trabal-
ho com a Polícia Militar para modern-
ização de barreiras sanitárias e controle 
de documentação.

STATUS SANITÁRIO
DIFERENCIADO GERA COMPETITIVI-
DADE

Ser livre de febre aftosa sem vacinação 
foi fundamental para que Santa Ca-
tarina se tornasse líder na produção e 
exportação de carne suína. Hoje, Santa 
Catarina exporta carne suína para mais 
de 65 países e os embarques geraram 
receitas que passaram de US$ 760 mil-
hões em 2019.

Além disso, a carne bovina e o leite 
produzidos no estado possuem um 
grande diferencial competitivo. “So-
mos área livre de febre aftosa sem vaci-
nação, temos um dos menores índices 
de brucelose e tuberculose do país. Es-
ses são diferenciais importantes que 
devem ser uma marca dos produtos 
catarinenses”, ressalta o secretário Ri-
cardo de Gouvêa. ■

SANTA CATARINA TEM NOVAS REGRAS 
PARA O INGRESSO DE BOVINOS E BÚFALOS

CENÁRIO RECENTE E ATUAL
DA CIÊNCIA NO BRASIL

C omo já tenho afirmado 
em outros artigos, a Ciên-
cia, através da Pesquisa e 
Inovação é uma das bases 

mais fortes para o desenvolvimento de 
um país. Somente com investimentos 
em Educação e Ciência, um povo pode 
resolver seus próprios problemas e 
criar modelos de desenvolvimento 
duradouros. 

E a Ciência recente no Brasil tem 
alcançando um patamar fantástico para 
um país em desenvolvimento. Talvez 
você não saiba, mas o Brasil tem quase 
pronto, em Campinas-SP, um acelerador 
de partículas que é o mais avançado do 
mundo em sua categoria, o que colo-
cou nosso país no rol das pesquisas de 
ponta na área de Física. Em Natal/RN foi 
implantado, na última década, um dos 
mais conceituados Institutos de Neuro-
ciências do mundo, com direção do Dr. 
Miguel Nicolelis, que além de mudar 
a realidade de uma região, promoveu 
avanços antes inimagináveis nesta área 
de pesquisa.

Sem falar do avanço que tivemos em 
instituições já renomadas do país como 
a EMBRAPA, o INPE, as Organizações 
Estaduais de Pesquisa e a estruturação 
de laboratórios e contratação de profis-
sionais em universidades e institutos. 
O retorno disso foi um número enorme 
de pesquisas reconhecidas internacio-
nalmente, avanços tecnológicos que 
melhoraram nossas vidas, empregos, 
aumento de doutores no país e um 
aumento exponencial do interesse de 
alunos de diferentes níveis nas ciências, 
através de Olimpíadas de Matemáti-

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Engª-agrônoma,

Pesquisadora Epagri

ca, Física, Química, Robótica e 
outras.

Investimento em Ciência não 
deve ser dependendo desta ou 
daquela ideologia governamen-
tal. Deve ser uma exigência de 
todo cidadão, querer ver seu país 
avançar e se igualar aos melhores 
do mundo. Precisamos manter as 
instituições de Pesquisa e Inova-

ção fortalecidas.
Infelizmente, um balanço divul-

gado pela Sociedade Brasileira para o 
Progresso da Ciência (SBPC) em 19 de 
dezembro, com uma análise da política 
científica brasileira em 2019, deixou 
pouco a comemorar. 

O balanço aponta situação crítica 
no eixo de fomento à pesquisa, com 
a redução de recursos para a CAPES 
(Coordenação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior) e CNPq (Con-
selho Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico), e o bloqueio 
de até 90% dos recursos do FNDCT 
(Fundo Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico). A proposta da 
junção do CNPq e da CAPES, bem como 
a extinção do FNDCT seriam desastrosos 
para o país. E o mais triste é que essas 
proposições tem sido construída sem 
qualquer estudo que as fundamente, 
sendo baseadas apenas na “redução de 
custos” que move a área econômica e 
na influência de setores anti-científicos.

Diante desse cenário, vale a pena 
deixar a pergunta: reduzir custos em 
Ciência é economia ou atraso tecnoló-
gico? Vale a pena dar uma olhadinha no 
passado recente e no investimento atual 
dos países que mais avançam no mundo 
para sabermos a resposta e podermos 
contribuir na discussão.

“O futuro existe se estivermos juntos 
no presente! Ótimo 2020 a todos”. ■
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O
Sicoob Credicanoinhas realizou nos dias 23 e 27 
de dezembro o sorteio da Promoção Natal Sicoob 
com carro zero. Ao todo foram distribuídos mais 
de 600 mil cupons entre os associados para 
concorrer aos prêmios da promoção. No dia 23, 

o sorteio foi realizado em todas as agências da cooperativa e 26 
associados ganharam uma Smart TV 43 polegadas AOC. Já o au-
tomóvel Toyota Corolla zero quilômetro foi sorteado entre todos 
os Pontos de Atendimentos (PA) e aconteceu na agência matriz, 
em Canoinhas, no dia 27 de dezembro. 

Confi ra a foto de alguns ganhadores da Promoção:

SICOOB  CREDICANOINHAS  ENTREGA 
PRÊMIOS  DA  PROMOÇÃO  DE  NATAL

Cidival Figura levou para casa o Toyota Corolla 0Km

Maria Gelsina Kovalski Prado,
da agencia do centro de Canoinhas

Sorteio da TV na agência em Canoinhas,
no dia 23 de dezembro

Foram mais de 600 mil cupons
que concorreram ao carro

Sérgio Ferrandin, ganhador da Smart TV
em Porto União

Maycon Henrique Gavasso,
ganhador da tv do PA União da Vitória

A Ag Construtora foi
a ganhadora da TV em Itapoá

Rosani de Fátima Castanho
da agencia matriz, em Canoinhas

Em Garuva,
Sergio Luiz Lenz Weber

O sorteio do carro aconteceu
no Sicoob de Canoinhas

Arildo Jose O.Silva Junior do PA
de São João do Triunfo (PR)

Ganhador Elisio Ignaczuk
em Paulo Frontin

Cleverson Cloda,
ganhador da tv de Mallet

Ganhador da tv em Três Barras,
Eder Camargo Vieira

Cleide H. Piechontcozki,
da Agencia do Campo da Água Verde

Ellen Fabiana Mello de Rio Bonito,
do PA de Bela Vista do Toldo

Luis Henrique Valaski de Irineópolis.
Na foto, Aleksandra Ossowski representando seu filho

INFORME PUBLICITÁRIO
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Na manhã do dia 1º. ao passar pelo bairro Santa 
Rosa, em Porto União, para ir para à festa de 
Ano Novo com familiares, tive a agradável 
surpresa ao ver que a réplica do aviãzinho (foto) 
original do piloto Capitão Kirk, está de volta à 
pracinha em frente ao quartel do 5º. Batalhão 
de Engenharia de Combate, em Porto União. 

 A cópia havia sido danificada durante 
uma tempestade em 22 de maio de 2017. O 
dano comprometeu uma das asas do modelo 
Morane Saulnier Parasol L. O aeroplano possui 
dimensões similares ao original e passou a 
compor a Praça Capitão Ricardo João Kirk. 

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

SOCIAL

REFORÇO PARA O
PARQUE DE MÁQUINAS

Quase ninguém notou, mas o Saci-Pererê foi embora, acompanhado 
do Boitatá, do Curupira e da Mula-sem-Cabeça. Segundo consta, todos 
desiludidos após terem sido trocados por um tal de “Halloween”. Fazer 
o que, né? 

 E assim saíram eles, por este mundo afora, buscando uma cultura 
que os acolhesse. Soube que tiveram a ideia de ir a Hollywood, nos EUA, 
buscar alguma reciprocidade – porém, tudo o que conseguiram foi um 

emprego de porteiro de estúdio para a Mula-sem-Cabeça. Foi a última 
notícia que tive deles.  

Parece que no tal “English Dictionary” a palavra “reciprocidade” é 
bem pouco prestigiada por lá. Será que o povo brasileiro gostaria de ter 
sido “colonizado” pelos norte-americanos? De qualquer forma, já somos 
“colônia” dos Yanques e dos exploradores mercenários do “velho mundo”, 
há mais de cinco séculos, e sabem de uma coisa ?... nem percebemos !!!

PREMIADOS PELA SICOOB

AVIÃO DO CAPITÃO KIRK VOLTA AO SEU LUGAR

FOLCLORE BRASILEIRO TROCADO POR CULTURA ESTANGEIRA

O prefeito Juliano Pereira, apresentou no 
final de dezembro de 2019, à comunidade 
de Irineópolis, a aquisição de mais um 
equipamento para a secretaria de Infraes-
trutura. Trata-se de uma retroescavadeira 
(foto), comprada com recursos oriundos 
de emenda parlamentar do ex-deputado 
federal, Marco Tebaldi (PSDB), falecido 
em outubro de ano passado. O recurso da 
emenda de R$ 200 mil,  contribuiu para o 
pagamento do valor total do equipamento.

A agência da Sicoob de Irineópolis, sorteou dia no 
dia 23 de dezembro, uma Smart TV 43”, o cupom 
preenchido por Luiz Henrique Valaski, filho de 

Aleksandra Ossovski, proprietária da Casa das 
Noivas. Concorreram ao prêmio, associados das 26 
agências que preencheram os cupons da promoção.

Na foto, da esquerda para a di-
reita, as funcionárias, Itamara 
Sabrina Rauen, Ana Maria de 
Fátima Reinert, Alessandra 
Ossoski (representando o seu 
filho), ao lado dos funcionári-
os, Kelly Rodrigues Chagas e 
Marcos Adriano Dams

ASSOCIADO DE VALINHOS GANHA O COROLLA O KM

E no sorteio geral da promoção “Natal Sicoob 
com Carro 0”, o felizardo ganhado do Toyota, foi 
o associado Cidival Figura, morador de Valinhos 
(Canoinhas). O sorteio foi realizado na tarde do 

dia 27 de dezembro de 2019, na sede da Matriz, 
em Canoinhas. Nesse sorteio geral, concorre-
ram associados das 26 agencias da Sicoob.

Acompanharam a entega do 
Corola zero quilometro ao as-
sociado, Cidival Figura (en-
costado no veículo), a diretoria 
da Sicoob,   Walmir de Assis 
Chagas (diretor Administra-
tivo), Wilson Arrabar (secre-
tario), Marcia Maria Kohler de 
Lima (diretora Operacional), 
Saulo Jacob Patruni (diretor Fi-
nanceiro) e Francisco Greselle 
(Presidente)

No centro da Praça Capitão Kirk,  re-
pousando sobre três pilastras, numa 
inclinação que insinua uma decolagem, 
a réplica tem o tamanho real do avião 
que é de 11 x 6,5. No espaço em que 
está exposto, o avião conta por si só, 
um pouco da história de vida do Ca-
pitão Kirk, incluindo fatos sobre o dia 
histórico que o vitimou e por isso foi 
reconhecido como patrono da Aviação 

do Exército Brasileiro.
A ideia da construção do avião teve início em 

2012 pelos professores da UnC, Aluizio Witiuk 
e Marcelo Boldori. Capitão Ricardo Kirk foi o 
primeiro aviador militar brasileiro, e o primeiro 
a morrer em ação de combate nas Américas. Ele 
caiu durante uma missão militar em 1º março de 
1915, na região que hoje está situado o município 
de General Carneiro. O processo de restauração 
começou em janeiro de 2019, por um grupo de 
amigos apaixonados pela histórias, os “kirkia-
nos”, liderado pelo prezado amigo, advogado e 
professor, Marcelo Boldori.
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ANIVERSARIANTES

10 DE JANEIRO
Leonardo Lathi

Marli Aparecida Tavares 
Camargo

Lurdes Horsky
Givane Cavalheiro

Manuel Enisio da Silva 
Silvana Heike

ErnaniWogeinaki
Zélia Marli Gomes

Gilmar Mazurkievicz
Nilza de Alexandrina Krauss

Bianca Hingist
Renê Fillies

11 DE JANEIRO
Pamêla Niotti

Jessica Fernanda Pereira
Antonio Carlos Cachl Filisbino
Ana Paula Varela de Oliveira

Vinicius dos Anjos Schultz
Sergio Rafael Machado da 

Silveira

12 DE JANEIRO
Arieli Antunes 

Silvio José Dambroski
Lindamir Veiga 

Sandro Szabileski
Tereza Ap. de Oliveira

Osmar de Jesus Ferreira
Carlos Evandro Dambroski 

Shimoguiri
Taiana Ap. Bess Paul

13 DE JANEIRO
Valdirene Alves de Lima

Luis Cesar BNF
Marcelo Schafaschek

Sergio Carvalho
Marisa Salai Voigt

Adair Clara Ferrari Knoreck
Vanessa Gizeli Treml

14 DE JANEIRO
Shaiane Ferraz

Priscila Ap Souza
Jose Adilson Saidot

Emanueli Barros Dalla Favera
Lauro Wisch

Zeno Hilário Balkoski
Maria Helena Zacko

15 DE JANEIRO
Maria Rosa Gonçalves de 

Oliveira
José Salvador

Ana Paula Vachinski
Jean Carlos Gonçalves Padilha 

Hélio Marcolin
Regina Burgardt Paulo

Deli Lourenço
Josefa Alves Kriginski

Thomas Haag

16 DE JANEIRO
Isabel Lenz Bayerl

Luciana Fermentkowski
Arildo Euclides Gutter

Onivaldo Randig
Zulmira de Araújo

Antonio de Deus Bueno
Rosina Genra Muhlmann

Osmair Adamek
Circe Neppel Sfair

Roselene Vieira de Lima
Zumira Ferreira de Araújo

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO

Parabéns para Márcio Noernberg 
Filho que completou idade nova 
quarta-feira dia 08."Que Deus te 
abençoe, te proteja, te de muita 
saúde, paz, amor e alegria em tua 
vida." Amamos você nosso filho 
querido! Com carinho de seus pais 
Márcio e Daiana e seus irmãos 

Matheus e Sophia.

PARABÉNS a ti Pablo Bonifacio Cordeiro de Lima, o nosso "BONI", 
que colou Grau no Curso de DIREITO em 19/12/2019 e, que, nesse 
ano de 2020 estará ingressando na Academia de Policia Militar de 

Santa Catarina.

Boni, o que temos de falar de você é difícil, mas o que sabemos, você 
também sabe ... tudo o que está acontecendo nessa sua "vidinha" 
precoce, é o resultado de sua personalidade, inteligência, disciplina, 
empenho, foco e persistência. Então, mediante esses adjetivos, passa 

a ser uma lógica os RESULTADOS ALCANÇADOS. 
SUCESSO nessa nova fase de sua vida ... é o que a sua família, Nelson, 

Thais, Pity, Pam e Paola TE DESEJAM.

Rosane e Alvir Dalla Favera completaram 28 anos de casamento
(Bodas de Hematita) no último dia 04. “O casamento é um laço que nun-
ca se desfaz, só se torna mais forte com o passar dos anos.” Seus filhos 
Bruno e Emanuelle desejam muitas felicidade, saúde e prosperidade.

Rosicleia Greschechen comemorou mais um 
aniversário no dia 4. Parabéns por mais um 
ano de vida, por esse dia tão especial. Que essa 
data seja cheia de amor, paz, carinho e tudo 
de bom, pois você merece. Feliz aniversário! 
Quem deseja felicidades é toda a sua família.

No dia 12, que faz aniversário é o Neno Pan-
gratz. Que sua vida seja uma soma de bênçãos 
e de vitórias. Que a felicidade te persiga para 
sempre. Que Deus te cubra com muita saúde, 
paz e felicidade. Feliz Aniversário! São os votos 

de toda a sua família.

Dia 12 também é dia de comemoração do aniversário 
de Patrick Linzmeier. Que você possa celebrar este dia 
com muita alegria e preencha o coração de gratidão e 
esperança para viver mais um ano de vida. Felicidade, 
amor, sucesso e saúde para todos os dias. Feliz Aniver-

sário! De toda a sua família.

Quem vai apagar as velinhas 
no dia 14 é Maristela Gresche-
chen. Que Deus abençoe este 
dia e possa te presentear com 
aquilo que seu coração almeja, 
realizando todos os teus sonhos. 
Quem deseja felicidades são seu 
noivo Rony e toda a sua família.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOS DO LEITOR

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: 3622-1571  |  WHATSAPP: 98865-7880

Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

CRIANÇAS
GRANDES

Um canoinhense publicou um vídeo nas redes sociais, reclamando 
que adultos estão brincando nos brinquedos da Praça Lauro Müller, 
no centro de Canoinhas. “Quero deixar aqui minha indignação com 
pessoas que se dizem adultos pais e mães que querem educar seus 
filhos, mas aí você leva seu filho para brincar na praça e se depara 
com isso, adultos nos brinquedos das crianças. A praça ficou mara-
vilhosa, mas várias vezes tem adultos nos brinquedos das crianças. 
Agora me pergunto, até quando vão durar os brinquedos? Ou ainda 
vão dizer depois, que os vândalos quebraram isso... População de 
Canoinhas, mais respeito com que é de nossas crianças”, reclamou. 

REPRODUÇÃO/FACEBOOK REPRODUÇÃO/FACEBOOK REPRODUÇÃO

Um internauta usou as redes sociais para reclamar da situa-
ção em que se encontra o terminal rodoviário de Canoinhas. 
“Quando será que vai ser tomada uma providência a respeito 
do Terminal rodoviário de Canoinhas? Onde chegam várias 
pessoas de fora. É uma vergonha para a cidade”, escreveu. 
“Promessa de campanha pra quem ainda lembra. Reforma 
do terminal rodoviário”, comentou uma canoinhense.

TERMINAL
RODOVIÁRIO

FOI
ELOGIADA

Uma moradora utilizou seu Facebook para agradecer pela ma-
nutenção realizada na estrada de sua localidade: “Hoje quero 
fazer um agradecimento a todos os membros da secretaria 
de obras pelo trabalho bem feito na localidade do Salto d’ 
Água Verde e Arroios. Mas quero deixar bem claro a todos que 
criticaram minha publicação que a minha intenção foi mostrar 
a situação de todo o interior, não somente onde moro, e que 
devemos correr sim atrás pois pagamos por isso!”, escreveu.
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ALISTAMENTO MILITAR 
ONLINE JÁ ESTÁ ABERTO
CIDADANIA: Os jovens do sexo masculino nascidos em 
2002 têm até o dia 30 de junho para fazer o alistamento 
militar. O alistamento militar online começou na quarta-
feira, dia 1º de janeiro de 2020. As inscrições podem ser 
feitas no site alistamento.eb.mil.br, do Exército, com o 
número do Cadastro de Pessoa Física (CPF) e preenchi-
mento do formulário para validação dos dados pessoais.

ASCOM/PMMJ
Major Vieira

O alistamento é ob-
rigatório e deve 
ser feito no ano 
em que o jovem 

completa 18 anos. O jovem que 
não tiver acesso à internet ou não 
tiver CPF deve ir à Junta de Serviço 
Militar com a certidão de nasci-
mento ou carteira de identidade ou 
de motorista e o comprovante de 
residência. 

Em Major Vieira a Junta do Ser-
viço Militar funciona no prédio da 
Prefeitura Municipal, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 12h e das 13h 
às 17h, a responsável pelo setor é a 
servidora pública municipal Patrí-

cia Lucachinski.
Quem não regularizar sua situ-

ação não poderá tirar passaporte, 
prestar exame para estabelecimen-
to de ensino, tirar carteira de trab-
alho, ingressar no serviço público 
ou mesmo na iniciativa privada.

Quem perder o prazo para 
fazer o procedimento no último 
ano, poderá regularizar a situação 
no próprio site do alistamento ou 
comparecer à Junta de Serviço 
Militar. O atraso implicará no paga-
mento de multa.

Em 2020, a expectativa do 
Ministério da Defesa é que quase 
2 milhões de jovens realizem o alis-
tamento e que 100 mil sejam incor-
porados para trabalhar na Marinha, 
no Exército ou na Aeronáutica. O 
Serviço Militar Obrigatório tem a 
duração de um ano. ■

ASCOM/PMC
Canoinhas

A s salas de vacina de Canoi-
nhas já estão aplicando dose 
extra contra febre amare-
la em crianças com quatro 

anos de idade. A partir deste ano, toda 
criança com esta faixa etária deve receber 
reforço contra a doença.

As novas diretrizes sobre as Cam-
panhas Nacionais de Vacinação estão 
seguindo orientação do Ministério da 
Saúde. Em 2017, o Ministério seguiu as 
orientações da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) de ofertar apenas uma dose 
da vacina de febre amarela durante toda 
a vida. 

Porém, estudos científicos recentes 
demonstraram uma diminuição na res-
posta imunológica da criança que é vaci-

nada muito cedo, aos 9 meses, como pre-
vê o Calendário Nacional de Vacinação da 
criança. Por isso, a pasta passará a ofertar, 
em 2020, uma dose de reforço para as 
crianças aos quatro anos de idade.

Outras dúvidas podem ser tiradas na 
unidade de saúde de referência.

GRIPE 

Outra novidade para este ano é que a 
campanha contra a gripe, realizada todos 
os anos entre abril e maio, contará com 
um novo público, os adultos de 55 a 59 
anos. O objetivo é ampliar a vacinação 
dos grupos mais vulneráveis para a doen-
ça. A meta é vacinar, pelo menos, 90% dos 
grupos prioritários para a vacinação, que 
já conta com crianças, gestantes, puér-
peras, povos indígenas, pessoas com do-
enças crônicas, trabalhadores de saúde, 
idosos, entre outros. ■

CRIANÇA  COM  QUATRO  
ANOS DEVE  TOMAR  

REFORÇO  DE VACINA  
CONTRA  FEBRE  AMARELA

MUDANÇAS: Vacina da febre amarela será ofertada como reforço para 
crianças de 4 anos. Com isso, todo o país passa a contar com a vacina 
contra a febre amarela na rotina dos serviços. Além disso, a vacina 
contra influenza será ampliada para a faixa etária de 55 a 59 anos.
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Neste ano houve mudanças no calendário vacinal das crianças
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VOCÊ PRECISA SABER

SC É O MELHOR ESTADO BRASILEIRO
EM DOAÇÃO DE ÓRGÃOS

A doação de 
órgãos é um 
ato  nobre 
q u e  p o d e 
salvar vidas. 
Muitas ve-

zes, o transplante de órgãos 
pode ser única esperança de 
vida ou a oportunidade de um 
recomeço para pessoas que 
precisam de doação. É preciso 
que a população se conscien-
tize da importância do ato de 
doar um órgão. 

O transplante de órgãos é 
um procedimento cirúrgico que 
consiste na reposição de um ór-
gão (coração, fígado, pâncreas, 
pulmão, rim) ou tecido (medula 
óssea, ossos, córneas) de uma 
pessoa doente (receptor) por 
outro órgão ou tecido normal 
de um doador, vivo ou morto.

De acordo com o Ministério 
da Saúde, o Brasil é referência 

mundial na área de transplan-
tes e possui o maior sistema 
público de transplantes do 
mundo. Atualmente, cerca de 
96% dos procedimentos de 
todo o País são financiados pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
Em números absolutos, o Brasil 
é o 2º maior transplantador do 
mundo, atrás apenas dos EUA. 
Os pacientes recebem assistên-
cia integral e gratuita, incluindo 
exames preparatórios, cirurgia, 
acompanhamento e medica-
mentos pós-transplante, pela 
rede pública de saúde.

Em Santa Catarina o mês 
de setembro foi o primeiro da 
história da SC Transplantes, 
unidade vinculada à Superinten-
dência de Regulação e Serviços 
da Secretaria de Estado da Saú-
de, em que foram registradas 
mais de 40 doações efetivas de 
órgãos. 

Foi o recorde absoluto em 
20 anos de existência. Os núme-
ros mostram o avanço da uni-
dade, especialmente no ano de 
2019. Em setembro, justamente 
o mês da doação de órgãos, fo-

DA REDAÇÃO
Estado

DOAÇÃO: Santa Catarina possui hoje um dos melhores índices de doação de órgãos por milhão de habitantes do país, saiu de 17,5 em 
2010 para 40,9 doadores efetivos pmp em 2018. O ano de 2019 vem sendo um ano mais que especial, em setembro, a Central Estadual 
de Transplantes de Santa Catarina registrou número recorde de doações.

ram contabilizadas 43 doações 
efetivas. O que equivale no mês 
a quase 74 p.m.p.!

“Com foco na educação dos 
profissionais de saúde e na or-
ganização do sistema estadual 
de transplantes temos evoluído 
constantemente e nos posicio-
namos como a melhor central 
de transplantes do Brasil em 
doação efetiva de órgãos em 
doze dos últimos 15 anos. Nos 
outros três anos apresentamos 
o segundo melhor desempenho 
entre todos os estados brasi-
leiros”, ressalta o coordenador 
estadual da SC Transplantes, 
Joel de Andrade. “Nos quase 
20 anos de existência o SC 
Transplantes tem trabalhado 
para obter melhores resultados 
a cada mês”.

Andrade destaca que 2019 
foi um ano mais que especial. 
“Registramos o melhor feve-
reiro da história, com 24 doa-
ções efetivas, o melhor julho 
da história e segundo melhor 
resultado já alcançado com 34 
doações”, afirma. “E então, veio 
setembro, mês do doador, com 
uma recompensa aos esforços 
de todos os profissionais da 
Secretaria de Estado da Saúde 
e a solidariedade dos catari-
nenses. Contabilizamos 43 
doações efetivas. É a primeira 

vez que rompemos a barreira 
das 40 em todos os anos de 
trabalho e apenas a quinta vez 
que ultrapassamos o número 
de 30 em um único mês”.

Os melhores desempenhos 
da SC Transplantes foram re-
gistrados nos últimos dois 
anos: em dezembro de 2017 
(38 doações efetivas), outubro 
de 2018 (32), novembro de 2018 
(31) e julho de 2019 (34).

Para se ter uma ideia da 
evolução da SC Transplantes, 
nos primeiros cinco anos de 
atividade foram registrados 

menos doadores por ano que o 
total obtido apenas no último 
mês de setembro. Somente 
em setembro foram mais de 
900 pessoas transplantadas 
no estado. 

“A somatória desta ativida-
de em duas décadas de trabalho 
contabiliza mais 15.300 trans-
plantes. Números equivalentes 
a população da cidade de Palmi-
tos, a octogésima sétima mais 
populosa de Santa Catarina”, 
compara Andrade. “A melhor 
notícia é que estes resultados 
apontam tendências. ►

Seguiremos trabalhando para 
que a população tenha as me-
lhores chances ao necessitar de 
um transplante de órgão, tecido 
ou célula. Finalmente nossa 
gratidão as famílias doadoras, 
os verdadeiros protagonistas 
nessa lição de solidariedade”.

NO PLANALTO NORTE
CATARINENSE

De acordo com os dados divul-
gados pela SC Transplantes, a 
lista de espera de Órgãos e Te-
cidos de janeiro a novembro do 
ano passado estava em 537. No 
Planalto Norte do estado, são 
102,8 notificações por milhão 
de população (pmp) para 49,6 
doações pmp no ano de 2019. 

Da região, somente Mafra 
(Hospital São Vicente de Pau-
lo), Canoinhas (Hospital Santa 
Cruz), Bento do Sul (Hospital 
Maternidade Sagrada Família) e 
Porto União (Hospital São Bráz) 
são credenciados para realizar 
captação de órgão e tecido. 

O HSCC desde maio de 2014 
oportuniza á todos os familiares 
realizarem a doação, conforme 
disposto na lei nº 9.434, de 4 de 
fevereiro de 1997, com remoção 
de órgãos, tecidos e partes do 
corpo humano para fins de trans-
plante e tratamento. 

Segundo o relatório da SC 
Transplantes, até novembro de 
2019, Canoinhas possuía apenas 
duas notificações, um doador, 
mas com recusa. Outro dado 
divulgado é que o município 
somou durante o ano de 2018, 
nove doações de Tecido Ocular. 
Os dados atualizados não foram 
disponibilizados. 

I FÓRUM INTERNACIONAL 
DE COORDENAÇÃO
DE TRANSPLANTES
DO BRASIL

Entre 26 e 29 de novembro acon-
teceu, em São José (SC), o Fórum 
Internacional de Coordenação de 
Transplantes do Brasil. O evento 
contou com a participação de 

Coordenador estadual da SC Transplantes, Joel de Andrade,
durante a sessão Especial 20 anos SC Transplante, na Assembleia Legislativa

Doação é um ato nobre, que pode salvar vidas

I Fórum Internacional de Coordenação de Transplantes do Brasil,
aconteceu em novembro do ano passado

quase 300 profissionais da 
área, com representante de 
20 unidades da federação do 
Brasil, incluindo todos os sis-
temas estaduais mais relevan-
tes. Representantes dos EUA, 
Espanha, Argentina levaram 
informações essenciais da 
construção de cada um destes 
sistemas. 

A construção do modelo 
catarinense de doação e trans-
plante foi dissecada. Cada etapa 
e cada decisão da construção 
do sistema estadual de SC, com 
base no sistema espanhol, foi 
contemplada. “Os participantes 
nos deram um retorno muito 
positivo e tivemos uma aprova-
ção maciça das apresentações 
e de cada exemplo derivado da 
experiência de Santa Catarina 
e dos outros modelos discuti-
dos”, exclama Andrade. 

Dentro do evento ocorreu 
uma reunião das coordenações 
estaduais de transplantes e da 
Coordenação Geral do Siste-
ma Nacional de Transplantes 
(CGSNT). Foi tratada uma arti-
culação para um plano nacional 
de transplantes para a área no 
Brasil. “Muito orgulho para 
nós termos participados deste 
momento da construção do 
Sistema Nacional de Trans-
plantes. Para coroar o evento, 
recebemos do Ministério da 
Saúde o reconhecimento de 
melhor estado brasileiro em 
Doação de órgãos”, orgulha-se 
o coordenador estadual. ■

Como posso ser doador?

Hoje, no Brasil, para ser doador não é necessário 
deixar nada por escrito, em nenhum documento. Basta 
comunicar sua família do desejo da doação. A doação 

de órgãos só acontece após autorização familiar.

Que tipos de doador existem?

Doador vivo: Qualquer pessoa saudável que concorde 
com a doação. O doador vivo pode doar um dos rins, 
parte do fígado, parte da medula óssea e parte do 
pulmão. Pela lei, parentes até quarto grau e cônjuges 
podem ser doadores; não parentes, somente com 
autorização judicial.

Doador cadáver: São pacientes em UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) com morte encefálica, geralmente 
vítimas de traumatismo craniano ou AVC (derrame 
cerebral). A retirada dos órgãos é realizada em centro 
cirúrgico como qualquer outra cirurgia.

Quais órgãos e tecidos podem ser obtidos de 
um doador cadáver?

Coração, pulmão, fígado, pâncreas, intestino, rim, 
córnea, veia, ossos e tendão.

Para quem vão os órgãos?

Os órgãos doados vão para pacientes que necessitam 
de um transplante e estão aguardando em lista única, 
definida pela Central de Transplantes da Secretaria 
de Saúde de cada Estado e controlada pelo Ministério 

Público.

ALESC 

REPRODUÇÃO 

ANTONIO CARLOS MAFALDA 
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namos como a melhor central 
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entre todos os estados brasi-
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estadual da SC Transplantes, 
Joel de Andrade. “Nos quase 
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Transplantes tem trabalhado 
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e a solidariedade dos catari-
nenses. Contabilizamos 43 
doações efetivas. É a primeira 

vez que rompemos a barreira 
das 40 em todos os anos de 
trabalho e apenas a quinta vez 
que ultrapassamos o número 
de 30 em um único mês”.

Os melhores desempenhos 
da SC Transplantes foram re-
gistrados nos últimos dois 
anos: em dezembro de 2017 
(38 doações efetivas), outubro 
de 2018 (32), novembro de 2018 
(31) e julho de 2019 (34).

Para se ter uma ideia da 
evolução da SC Transplantes, 
nos primeiros cinco anos de 
atividade foram registrados 

menos doadores por ano que o 
total obtido apenas no último 
mês de setembro. Somente 
em setembro foram mais de 
900 pessoas transplantadas 
no estado. 

“A somatória desta ativida-
de em duas décadas de trabalho 
contabiliza mais 15.300 trans-
plantes. Números equivalentes 
a população da cidade de Palmi-
tos, a octogésima sétima mais 
populosa de Santa Catarina”, 
compara Andrade. “A melhor 
notícia é que estes resultados 
apontam tendências. ►

Seguiremos trabalhando para 
que a população tenha as me-
lhores chances ao necessitar de 
um transplante de órgão, tecido 
ou célula. Finalmente nossa 
gratidão as famílias doadoras, 
os verdadeiros protagonistas 
nessa lição de solidariedade”.

NO PLANALTO NORTE
CATARINENSE

De acordo com os dados divul-
gados pela SC Transplantes, a 
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2019, Canoinhas possuía apenas 
duas notificações, um doador, 
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Terapia Intensiva) com morte encefálica, geralmente 
vítimas de traumatismo craniano ou AVC (derrame 
cerebral). A retirada dos órgãos é realizada em centro 
cirúrgico como qualquer outra cirurgia.

Quais órgãos e tecidos podem ser obtidos de 
um doador cadáver?

Coração, pulmão, fígado, pâncreas, intestino, rim, 
córnea, veia, ossos e tendão.

Para quem vão os órgãos?

Os órgãos doados vão para pacientes que necessitam 
de um transplante e estão aguardando em lista única, 
definida pela Central de Transplantes da Secretaria 
de Saúde de cada Estado e controlada pelo Ministério 

Público.

ALESC 

REPRODUÇÃO 

ANTONIO CARLOS MAFALDA 
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S anta Catarina teve impor-
tantes avanços nos indica-
dores de segurança pública 
em 2019. Além de ter inves-

tido em equipamentos de tecnologia da 
informação, a Secretaria de Estado da 
Segurança Pública conseguiu reduzir 
os índices criminais e atuou no desen-
volvimento de ferramentas para atender 
a população catarinense de forma mais 
ágil e dinâmica, com o aplicativo PM Ci-
dadão e a nova carteira de identidade.

A Secretaria de Estado da Seguran-
ça Pública atua de forma coordenada 
através da Polícia Militar, Polícia Civil, 
Corpo de Bombeiros Militar e com o 
Instituto Geral de Perícia. Para prestar 
serviços de qualidade para a sociedade 
catarinense utiliza diversas ferramentas 
com o uso intensivo da tecnologia. Um 

exemplo disso é o projeto de videomoni-
toramento Bem-Te-Vi, que reforça a ca-
pacidade de monitoramento nos espaços 
públicos pelo estado.

O sistema mantém 3.040 câmeras ca-
dastradas em Santa Catarina, com 2.753 
delas ativas. Ao todo são 140 municípios 
atendidos com este serviço e 471 clientes 
conectados. Neste ano, a SSP adquiriu 
equipamentos de tecnologia da infor-
mação, que ampliam a capacidade de 
processamento e armazenamento nos 
maiores municípios catarinenses, como 
São José, Florianópolis, Blumenau, Jo-
inville, Criciúma e Chapecó. Com isso, a 
capacidade média de gravação aumen-
tou de oito para 16 dias de gravação, o 
que permite um maior número de buscas 
de imagens nos servidores do programa 
Bem-Te-Vi. ■

EM 2019...

Na tarde desta terça-feira, 07, guarnições policiais de Canoinhas 
abordaram na rua São José um veículo Peugeot, com três homens, 
que haviam saído de um provável ponto de tráfico no bairro Piedade. 
Ao realizar busca veicular foi encontrado no porta luvas do veículo 
seis buchas de maconha totalizando nove gramas. O condutor ao 
ser indagado sobre o entorpecente e confirmou ter comprado na 
residência suspeita e que havia pago 50 reais pela droga, fato con-
firmado também por um dos passageiros do veículo.

Diante dos fatos as guarnições deslocaram até a residência, onde 
se encontrava mais quatro homens e uma mulher, e outro veículo que 
foi abordado na BR 280 saindo da residência. Foi realizado buscas na 
residência e localizado 13 gramas de cocaína, 18 gramas de maconha, 
R$ 897,00 reais em notas papéis e R$ 17,35 em moedas, uma balança, 
sendo apreendidos quatro Smartphone/Telefone celular, diante dos 
fatos as guarnições deslocaram com todos os envolvidos a Delegacia 
para os procedimentos cabíveis.

SUSPEITA DE TRÁFICO DE DROGAS

FISCALIZAÇÃO DE TRÂNSITO
O ano começou com inúmeras operações preventivas realizadas pelo 3° 
Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas (3° BPM). Logo no início do ano, 
uma operação de fiscalização de trânsito foi realizada na Rua Vereador 
Guilherme Prust no bairro Campo do Agua Verde, próximo a Rádio Club. 
No local foram abordados cerca de 50 veículos.

Uma das abordagens constatou que um condutor estava com sua 
CNH vencida desde ano 2014, e o seu veículo estava com os débitos do 
ano 2018 vencidos, quatro pneus em mau estado de conservação (lisos) 
comprometendo a segurança, assim o condutor foi notificado e o carro 
foi guinchado ao pátio.

Um motociclista teve sua moto removida ao pátio por estar com dé-
bitos de licenciamento e outro motociclista estava com o escapamento 
tipo turbal, sendo que condutor regularizou no local colocando o esca-
pamento original em tempo hábil, sendo notificado no local e liberado.

No fim da tarde de terça-feira, 07, policiais militares foram acionados 
via Copom 190, para deslocar na Rua Alexandre Zucco, bairro Campo 
da água Verde, no município de Canoinhas, para averiguar ocorrência 
de violência doméstica. Chegando ao local os policias conversaram 
com uma mulher, a qual relatou que seu marido ingere bebidas 
alcoólicas e fica agressivo, que o mesmo tentou agredir a mesma, 
sua filha e neta. Na ocasião, a filha do casal acabou entrando em luta 
corporal com o pai para defendê-las e logo após acionou a polícia 
militar. A filha não apresentava lesões. Diante dos fatos o homem 
foi encaminhado à delegacia de polícia para as providências neces-
sárias onde também recebeu atendimento do Corpo de Bombeiros.

DESENTENDIMENTO FAMILIAR

N a manhã desta 
segunda-feira, 6, o 
delegado-geral da 
Polícia Civil, Pau-

lo Norberto Koerich, assumiu 
como presidente do Conselho 
Superior de Segurança Pública. 
Ele substitui o coronel da Polícia 
Militar Carlos Alberto de Araújo 
Gomes Júnior, que ocupou o 
cargo ao longo de 2019. Koerich 
ficará 12 meses no posto, em um 
rodízio que contemplará o co-
mando do Corpo de Bombeiros, 
em 2021, e do Instituto Geral de 
Perícias, em 2022. 

Na prática, Koerich será o se-
cretário de Estado de Segurança 
Pública. Ele assume o cargo em 
um momento histórico da pas-
ta, que registrou queda de 13% 
no número de homicídios em 
2019. O número de ocorrências 
também caiu nos quesitos rou-
bos, furtos, latrocínios e out-
ros crimes violentos. O único 
indicador que teve alta foi o de 
feminicídio. 

“Nós vamos seguir a política 
de governo que já está instituí-
da e desta forma buscarmos a 
melhoria dos índices de crimi-
nalidade. O trabalho já foi ini-
ciado”, disse. “Tanto a Polícia 
Civil quanto a Polícia Militar 
tem programas de proteção à 
mulher. Nós temos várias ações 
já sendo feitas e vamos imple-

mentar várias medidas a nível 
regional para proteger a mul-
her”, afirmou.

A secretária também está 
implementando um sistema de 
inteligência artificial para aux-
iliar as forças de segurança. “A 
inteligência artificial é uma fer-
ramenta que a segurança públi-
ca está utilizando já, nós vamos 
aprimorá-la porque dessa forma 
há possibilidade de fazer pre-
visões da criminalidade e buscar 
coibir os crimes”, afirmou. Atu-
almente, o sistema está apenas 
coletando e processando dados.

O documento da posse de 
Koerich foi assinado em ato 
público pelo governador Carlos 
Moisés da Silva, que aproveitou 
para agradecer a gestão de 
Araújo Gomes. “[Ele] promoveu 
ações de integração juntamente 
com os demais integrantes da 
segurança pública no sentido 
de trazer o diálogo e também 
colocar no primeiro escalão de 
governo corporações tão impor-
tantes para a tomada de decisão 
para a gestão da nossa seguran-
ça, que é modelo para os outros 
estados”, afirmou. 

“A criminalidade tem se 
reduzido significativamente 
mostrando que o modelo de in-
tegração estão na direção certa. 
Contra os números não há argu-
mentos”, disse o governador. ■

PAULO KOERICH ASSUME 
PRESIDÊNCIA DO 

COLEGIADO SUPERIOR DE 
SEGURANÇA PÚBLICA

SEGURANÇA

Delegado-geral da Polícia Civil vai comandar 
a Segurança Pública de SC em 2020 em rodízio 

estabelecido pelo governo.
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

ANTÔNIO NAZAR
70 anos, faleceu terça-feira, dia 07.
Velório: Centro de Velórios Mão Amiga.
Sepultamento: terça-feira, dia 07, às 17h, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

PEDRO CORDEIRO
87 anos, faleceu segunda-feira, dia 06.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras.
Sepultamento: terça-feira, dia 07, às 
10h30, no Cemitério Municipal de Três 
Barras.

ANTÔNIO CARLOS DE PAULA
36 anos, faleceu quarta-feira, dia 01.
Velório: Capela Mortuária de Marcílio 
Dias. Sepultamento: quinta-feira, dia 02, 
às 09h, no Cemitério de Marcílio Dias.

MATILDE IARROCHESKI BACH
80 anos, faleceu segunda-feira, dia 30/12.
Velório: Centro de Velórios Mão Amiga.
Sepultamento: terça-feira, dia 31/12, às 
10h, no Cemitério Municipal de Canoi-
nhas.

TEREZA JANTSCH
90 anos, faleceu segunda-feira, dia 30/12.
Velório: Centro de Velórios Mão Amiga.
Sepultamento: segunda-feira, dia 30/12, 
às 17h, no Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.

JOSÉ BAY
45 anos, faleceu sexta-feira, dia 27/12.
Velório: Pavilhão da Igreja de Pinheiros.
Sepultamento: domingo, dia 29/12, às 
09h, no Cemitério de Pinheiros.

NILO LOHSE
73 anos, faleceu quinta-feira, dia 26/12.
Velório: Capela Mortuária São José.
Sepultamento: sexta-feira, dia 26/12, às 
09h, no Cemitério de Irineópolis.

JOANA DE OLIVEIRA
84 anos, faleceu sexta-feira, dia 20/12.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras.
Sepultamento: sábado, dia 20/12, às 10h, 
no Cemitério de Três Barras.

JOSÉ BARBOSA
79 anos, faleceu quarta-feira, dia 11./12
Velório: Capela São Judas Tadeu.
Sepultamento: quinta-feira, dia 12/12, às 
08h, no Cemitério de Bela Vista do Toldo.

ALBERTO GOGOLA
83 anos, faleceu quarta-feira, dia 18/12.
Velório: Capela Mortuária São José.
Sepultamento: quinta-feira, dia 19/12, às 
14h30, no Cemitério Cemitério Municipal 
de Três Barras.

SEBASTIÃO PEDROSO
56 anos, faleceu terça-feira, dia 17/12.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras.
Sepultamento: quarta-feira, dia 18/12, 
às 09h, no Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.

JHONY ANDERSON 
DE ALMEIDA
21 anos, faleceu quarta-feira, dia 11/12. 
Velório: Capela São Francisco. Sepulta-
mento: quinta-feira, dia 12/12, às 10h30, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

MATHEUS VIEIRA DE LIMA
11 anos, faleceu quarta-feira, dia 11./12
Velório: Capela Velatória Santa Cruz.
Sepultamento: quinta-feira, dia 12/12, às 
09h, no Cemitério da Fartura.

MARCO SELENKO
50 anos, faleceu domingo, dia 08./12
Velório: Capela Velatória Santa Cruz.
Sepultamento: segunda-feira, dia 09/12,
às 14h, no Cemitério de Canoinhas.

PUBLICADO EM 08 DE  
JANEIRO DE 1948Há      anos

Em minha foto produzida aos 18 de maio de 1990, obras do calçadão
da Rua Vidal Ramos, no centro de Canoinhas
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CULTURA & AGENDA
CANOINHAS E REGIÃO

EXPO TRÊS BARRAS 2020 
TERÁ SHOWS NACIONAIS

DA REDAÇÃO
Canoinhas

A quarta edição do Ca-
noinhas Sunset está 
marcada para o dia 
02 de fevereiro, no 

mesmo local de sempre, na Pra-
ça Miguel Procopiak, centro de 
Canoinhas. O evento que já está 
consolidado como atração ao pú-
blico jovem da cidade, deve movi-
mentar inúmeras pessoas, entres 
esportistas, músicos e artistas que 
participam da programação do 
evento.

O evento é promovido pelo 

Governo Municipal de Canoi-
nhas, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e 
da Assessoria da Juventude. Se-
gundo Willian Godoy, um dos co-
ordenadores do evento, a edição 
deste ano terá uma programação 
diferenciada as anteriores. 

“Neste ano, estamos organi-
zando um Sunset com muitas 
atrações para agradar todos os 
gostos e estilos”, adianta Godoy. O 
evento visa movimentar o públi-
co jovem do município, oportuni-
zando atrações locais de música 
e dança, além de movimentar o 
turismo do município, abrindo o 
evento para o público dos espor-
tes radicais de toda região. ■

QUARTA  EDIÇÃO  DO  
CANOINHAS SUNSET  ACONTECE  

EM FEVEREIRO

JUVENTUDE: Evento reúne competições esportivas e apre-
sentações de música e dança. De acordo com a organiza-
ção, a quarta edição, que acontece no começo de fever-
eiro, terá uma programação diferenciada as anteriores.

A quarta edição do evento promete muitas atrações
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ASCOM/PMTB
Três Barras

A festa é uma realização do 
Governo do Município, em 
parceria com a SP Eventos, 
empresa vencedora do pro-

cesso licitatório, e acontecerá em frente 
ao ginásio de esportes Ione Cyríaco de 
Souza, na região central da cidade.

Conhecida por dar voz ao hit “50 re-
ais” e às músicas “Rapariga Digital” e “Ex 
do Seu Atual” entre outros sucessos, a 
sertaneja Naiara Azevedo sobe ao palco 
na noite do dia 24 de janeiro, uma sexta-
-feira.

Do romantismo a canções que retra-
tam situações bem humoradas do uni-
verso masculino brasileiro, a dupla ser-
taneja Teodoro e Sampaio promete agitar 
o público de todas as idades na noite de 
sábado, 25 de janeiro, trazendo hits atu-
ais e antigos sucessos como “Garanhão 
da Madrugada”, “Mulher Chorona” e “Se 
a Casa Cair”.

A dupla Bruno 
e Marrone encerra 
a programação na 
noite do dia 26 de ja-
neiro, um domingo, 
cantando sucessos 
que fazem parte dos 
35 anos de carreira 
dos sertanejos. Músi-
cas como “Dormi na 
Praça”, “Na Conta da 
Loucura”, “Vida Vazia” 
e “Choram as Rosas” 
prometem embalar o 
show.

Exceto para quem 
quiser assistir as apre-
sentações na área vip, 
mesa bistrô ou em ca-
marotes, a entrada nos 
shows será gratuita. Os 
organizadores pedem, 
no entanto, para que o 
público leve um quilo 
de alimento não pere-
cível. A contribuição é 
espontânea e as doa-
ções serão destinadas 
à Fundação Hospitalar 
de Três Barras.

Os tradicionalistas serão contemplados 
com o 10° rodeio crioulo do CTG Herança 
do Rincão, que acontece entre os dias 17 e 
19 de janeiro, no km 225 da BR 280, próxi-
mo ao Ibama. 

VENDAS DE INGRESSOS

Ingressos para a área vip começam a ser 
vendidos no dia 06 de janeiro, através do 
endereço eletrônico www.oingressos.com.
br, ou então em pontos de vendas situa-
dos nas cidades de Três Barras (Lev Pão e 
Restaurante e Lanchonete Romanhuk), 
Canoinhas (Cad Som e Casa do Fumo) e 
São Mateus do Sul/PR (Lojas Trevo e Casa 
do Fumo).

O primeiro lote da pista vip será ven-
dido a R$ 40,00 por dia ou, então, R$ 80,00 
para os três dias.

Cada camarote poderá receber até 12 
pessoas, ao custo de R$ 2 mil para os três 
dias de evento. A mesa bistrô para seis pes-
soas terá um valor de R$ 600,00 ao dia. As 
reservas já podem ser feitas através dos fo-
nes (47) 9 9923-2266 e (47) 9 9115-8106. ■

FESTIVIDADES: A programação da Expo Três Barras 2020 
também terá competições de rodeio crioulo e country, além 
de apresentações musicais de talentos locais, exposições, 

praça de alimentação e agricultura familiar.

DIVULGAÇÃO
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

ethzie@gmail.comSTERN-ETH

Acontece nesse sábado, 11 de janeiro, o casamento de Juliana Rodrigues ferreira da Costa 
e Celso Luis Rosa. A cerimônia e recepção serão na AREP.

Núcleo da Mulher Empresaria - NUME

Juliana, Celso e a filha Natalia

BODAS DE JULIANA E CELSO

FLASHES PARA STERN-ETH:

PARABÉNS,
PARABÉNS...

Para meu pai Cilas Lourival Ziemann, 
que nesse sábado, 11 de janeiro,

festeja seu aniversário.
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ESPORTE

A menos de sete meses para a 
abertura dos Jogos Olímpicos 
de Tóquio 2020, o Brasil fecha 
2019 com números anima-

dores: foram ao todo 22 medalhas conquis-
tadas este ano em campeonatos mundiais 
ou competições equivalentes, em 13 mo-
dalidades esportivas (boxe, canoagem ve-
locidade, esgrima, ginástica artística, judô, 
karatê, natação, skate park, skate street, 
surfe, taekwondo, vela e vôlei).  

Dos 250 atletas que integrarão a delega-
ção brasileira na Olimpíada do Japão, 152 
já carimbaram o passaporte para a com-
petição. Mas ainda há muitos brasileiros 

AGÊNCIA BRASIL que vão lutar por vagas no primeiro semes-
tre de 2020, seja em torneios pré-olímpicos 
(futebol masculino, basquete feminino 
e masculino, basquete 3x3, boxe, rugby, 
caratê) ou somando pontos para ascender 
nos rankings mundiais das federações in-
ternacionais (Atletismo, Badminton, Ciclis-
mo, Esgrima, Ginástica Rítmica, Ginástica 
de Trampolim, Golfe, Judô, Natação, Skate, 
Taekwondo, Triatlo).

Seja como for, as conquistas de 2019 
já sinalizaram que o Time Brasil tem tudo 
para brilhar ano que vem em Tóquio. A lista 
completa de vagas olímpicas já asseguradas 
pode ser conferida no site do Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB).  

Veja agora alguns dos atletas que já se 
credenciaram aos jogos de Tóquio 2020 ou 
estão bem perto de garantir uma vaga. ■

SKATE
Na estreia da modalidade no programa de novos esportes olím-
picos em Tóquio 2020, o Brasil já chega como um dos favoritos. 
Entre as mulheres, duas brasileiras estão no topo do ranking do 
street feminino: Pâmela Rosa lidera com 140 mil pontos, e Rayssa 
Leal, a Fadinha, ocupa a segunda posição, com 124 mil. Neste ano, 
Pâmela conquistou o título mundial de street, faturou a Street 
League de Londres e também se sagrou campeã do Oi STU Open, 
no Rio de Janeiro. 

A maranhense Rayssa Leal, de apenas 11 anos, se tornou este 
ano a skatista mais jovem a vencer uma etapa da SLS (Mundial 
Skate Street), a Street League Skateboarding, em Los Angeles 
(Estados Unidos). Ela fez dobradinha com Pâmela Rosa, segunda 
colocada. Em setembro, as duas inverteram a dobradinha no 
Campeonato Mundial: Pâmela venceu e Rayssa foi vice-campeã 
de street. A janela de qualificação para obtenção de pontos para 
o ranking mundial segue até 31 de maio de 2020.

BRASIL ENCERRA 2019 COM 
152 VAGAS CARIMBADAS 

PARA TÓQUIO 2020 A dupla Isaquias Queiroz e Erlon Souza faturou em agosto a 
medalha de bronze no C2 (canoa) masculino 1000m durante o 
Mundial da Hungria. A conquista assegurou duas vagas para a 
equipe brasileira em Tóquio 2020.

CANOAGEM DE VELOCIDADE

OLIMPÍADAS: País pode classificar ainda mais atletas no próximo semestre.

CANOAGEM SLALON

A canoísta mineira Ana Sátila garantiu duas vagas no Campeonato 
Mundial disputado em setembro, em La Seu d’Urgell, na Espa-
nha. Ela carimbou as vagas ao se classificar para as semifinais 
femininas das provas C1 (canoa) e K1 (caiaque) feminino. Outro 
brasileiro que vai representar o país em Tóquio 2020 será Pedro 
Henrique Gonçalves, que terminou na 24ª colocação na semifinal 
do K1 masculino.

Canoísta Ana Sátila

TIME BRASIL

REPRODUÇÃO
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NATAÇÃO

A s primeiras 12 vagas foram as-
seguradas em julho durante o 
Campeonato Mundial de Es-
portes Aquáticos de Gwangju 

(Coréia do Sul). Luiz Altamir, Fernando 
Scheffer, João de Lucca e Breno Correia 
obtiveram a sexta melhor nota no reveza-
mento 4x200m livre, colocação suficiente 
para garantir a participação brasileira em 
Tóquio.  O pais também se classificou nos 
nos revezamentos masculinos 4 x 100m 
livre e no 4x100m medley.

Também em Gwangju, a multicampeã 

AGÊNCIA BRASIL em maratona aquática Ana Marcela Cunha 
carimbou o passaporte para o Japão ao con-
cluir em quinto lugar a prova dos 10Km. 
A maratonista conquistou dois ouros no 
mundial nas provas de 5Km e 25Km. Já 
tetracampeã mundial, Ana Marcela Cunha 
ainda faturou outros dois ouros: nas pro-
vas de 10Km dos Jogos Pan-Americanos de 
Lima (Peru) e dos Jogos Mundiais Militares 
(JMM), na China. O talento da atleta gan-
hou destaque na edição de 2020 do Livro 
dos Recordes, o Guinness Book: ela entrou 
na edição deste ano por ser a maior vence-
dora do Circuito Mundial da Fina (Federa-
ção Internacional de Natação) na prova de 
10km, com quatro vitórias. ■

Joao de Lucca. Revezamento 4x200m livre,
em julho de 2019 na Coreia do Sul

Igor Coelho

ALEXANDRE LOUREIRO

A seleção brasileira masculina (Arthur Zanetti, Caio Souza, Arthur 
Nory, Lucas Bitencourt e Francisco Barreto) assegurou a clas-
sificação no Mundial de Ginástica de Stuttgart (Alemanha) com 
o 10º lugar (247.236 pontos). A ginasta Flávia Saraiva garantiu 
a primeira vaga individual olímpica na ginástica artística, com a 
10ª melhor nota na classificatória individual geral. O Brasil pode 
almejar mais vagas individuais pela classificação nas Copas do 
Mundo de 2020.

GINÁSTICA ARTÍSTICA

BOXE
O ano foi pra lá de espe-
cial para a baiana Beatriz 
Ferreira, de 26 anos. Pu-
gilista na categoria até 
60Kg, ela conquistou o 
ouro nos Jogos Pan-Ame-
ricanos de Lima (Peru) 
em agosto. Em outubro, 
Bia Ferreira também fa-
turou a medalha dourada 
no Campeonato Mundial 
de Boxe Feminino, na 
cidade de Ulan-Ude (Rús-
sia). Foi a primeira vez que 
uma brasileira venceu a 
competição feminina. No 

início deste mês, a boxeadora foi condecorada como atleta do ano 
pelo Prêmio Brasil Olímpico.

Apesar de favorita, a atleta ainda não tem vaga garantida em 
Tóquio 2020. Com a suspensão da Associação Internacional de 
Boxe Olímpico (Aiba) pelo Comitê Olímpico Internacional (COI), 
a classificação sairá após a realização de cinco torneios pré-
-olímpicos (entre janeiro e abril de 2020).

Beatriz Ferreira vence argentina Erika Sanchez
e conquista ouro no Pan de Lima

JONNE RORIZ

SATIRO SODRÉ

A Nathalie Moellhausen, de 33 anos, fez história em julho ao 
conquistar o ouro inédito para o Brasil no Mundial de Esgrima de 
Budapeste (Hungria). A esgrimista conquistou o primeiro lugar 
na espada e, na ocasião, disparou da 22ª posição para a quarta 
colocação no ranking mundial, aumentando suas chances de re-
presentar o país na olimpíada no ano que vem. Até 2011, a atleta 
disputava pela Itália, onde nasceu. Moellhauen é naturalizada 
brasileira e passou a defender as cores verde e amarela em 2014. 
O ranking mundial que define a classificação para os jogos olím-
picos será divulgado pela Federação Internacional de Esgrima 
em abril do ano que vem.

ESGRIMA

O carioca Ygor Coelho 
sagrou-se campeão 
dos Jogos Pan-Ameri-
canos de Lima (Peru), 
passou a ocupar a 21ª 
posição no ranking 
mundial e ficou bem 
próximo de assegu-
rar a vaga olímpica. O 
ranking mundial clas-
sificatório fecha em 
abril de 2020 e os 40 
mais bem colocados 
se classificam para a 
Olimpíada do Japão.

BADMINTON

LOCAL
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FAÇO SERVIÇOS GERAIS DE
PINTURA E PEQUENAS REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS OU DIARIS-
TA MEIO PERÍODO
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
OU CUIDADORA
Com referências, disponibilidade para 
fi nais de semana.
(47) 9 8806-0087 - falar com Vera.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA,
 DOMÉSTICO OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE ELIMINAÇÃO DE
VESPAS, CORTE E PODA DE ÁR-
VORES
(47) 3622-3327, falar com Silvano ou
(47) 3622-5679, falar com Edson.

PROCURO EMPREGO COMO PINTOR
Trabalho com todos os tipos de 
pintura .
 (47) 3627-2369, falar com Lauro.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência e referências.
Disponibilidade para o horário de ma-
nhã ou a noite. Também posso cuidar 
no hospital.
(47) 99742-7270 (Whatsapp)
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela. Com experiência. Disponí-
vel para qualquer horário. R$ 80,00. 
47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros.
(47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades.
R$ 100,00.
(47) 9 9807-8395 ou
(47) 9 9651-1997 Whatsapp.
Falar com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DIARISTA, 
MEIO PERÍODO - PERÍODO DA MA-
NHÃ - COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO AUXILIAR DE 
COZINHA, VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Filomena da Silva Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE VESPAS,
CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327 com Silvano ou
(47) 3622-5679 com Edson.

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDO  CASAL DE CACHORROS
FOX PAULISTINHAS ADULTOS
R$ 500,00.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO  CACHORRO PASTOR
ALEMÃO PURO
Com um ano de idade e com vacina 
importada.
R$ 500,00.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO PATOS ADULTOS VIVOS
Fêmeas R$ 10,00 cada.
Machos R$ 15,00 cada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO FRANGOS CAIPIRAS VIVOS
R$ 8,00 o quilo.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO GANSOS
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO UM CHIBARRO SANTA INES
E OUTRO
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO GELADEIRA
320 litros, em bom estado de  conser-
vação. R$ 200,00.
(47)  9 9238-6226, falar com Leoni.

PROCURO QUARTO PARA ALUGAR
(47) 9 9759-1699, falar com Vera.

DISCOS DE VINIL VARIADOS
Preços a combinar.
(47) 9 9968-2326.

VENDO TV E VENTILADOR
R$ 130,00 pelos dois.
(47) 9 8426-9119.

VENDE-SE SALÃO COM 130M²
PARA RETIRAR DO LOCAL
Com madeira de pinheiro, forro e 
assoalho benefi ciados.
(47) 3623-1082 ou
(47) 9 9918-2964.

VENDO TÍTULOS PATRIMONIAL
DO CANOINHAS TÊNIS CLUBE
Preço de ocasião.
(47) 9 8469-9332 - horário comercial.

CONJUNTO DE TUBOS DE
CONCRETO
Completos, todos com anéis.
120 anéis 0,20
170 anéis 0,30
160 anéis 0,40
60 anéis 0,50
100 anéis 0,60
30 anéis 0,80
30 anéis 1.000
30 anéis 1.200
Forma de fossa 0,80 x 1000
20 anéis 0,80
Contato (47) 9 9909-1280
Horário comercial.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA
(47) 3622-4891
(47) 9 8432-1576
(47) 9 8428-6736
Falar com Carlos ou Luciani.

VENDO ESCRIVANINHA
R$ 50,00. 
Informações no whatsapp
(47) 9 9742-7270
Falar com Beth.

VENDO SUITE MULTILASER
COM ROTEADOR
Os dois por R$ 40,00. Informações no 
whatsapp (47) 9 9742-7270
Falar com Beth.

VEÍCULOS

VENDO FORD KA ANO 2012
Abaixo tabela fi pe, 61 mil kilometros 
original de fábrica, segunda dona, 
impecável. R$ 17 mil.
(47) 9 9676-6813, falar com Jorge.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou em 
asfalto.
R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900, por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.

VENDO FUSCA ANO 71
R$ 1.500,00.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

CORCEL 1 GT ANO 72
Para restaurar.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

FIAT UNO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hidráulica, 
vidro elétrico, baixa kilometragem.
(47) 9 8824-5298.

CAMINHÃO BAÚ VOLKSWAGEN 
9160 ANO 2013
Financiado.
(47) 9 8836-2945.
Falar com João - preço a combinar.

GOL 97 - 2 PORTAS
Boas condições, documentos em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9961-3367.
Falar com Rodrigo.

GOL 2000 - 2 PORTAS
Documentação em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

UNO MILLE 94
Bom estado. Documentação em dia.
R$ 4,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

VENDO CAMINHÃO MERCEDES 
BENZ  MODELO 10-16 ANO 2014 
COM CÂMARA FRIA  OU TROCO POR 
TERRENO/CASA
(47) 9 8426-6079.

VENDO OU TROCO CAMINHÃO TOCO
17-20 ANO 2003
(47) 9 8426-6079.

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO MOTO SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil. (47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.
Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

VENDO CHACARA NA BR. 280,
PEDRA BRANCA
Com casa. R$ 95 mil.
(47) 9 8448-7196 (Whatsapp)

VENDO SÍTIO EM TIMBÓ GRANDE
85.000 m², com casa de alvenaria me-
dindo250 m² - com piscina de 80 mil 
litros, mais duas casas de madeira. Na 
cidade de Timbó Grande - SC.
(49) 9 8436-6580, tratar com
Benedito ou Úrsula.

PROPRIEDADE RURALSALA COMERCIAL

VENDO SUPERMERCADO
EM TIMBÓ GRANDE
Com 280 m², com açougue montado, 
câmara fria dupla para 3.000 kg, mais 
estoque e todo o equipamento. O pré-
dio possui 3 apartamentos, medindo 
13 x 7 metros, piso térreo com 2 salas 
comerciais, mais sobreloja. Em baixo 
do prédio, depósito com 210 m2.
Situado no centro da cidade de Timbó 
Grande - SC.
R$ 1.900.000,00 - aceito proposta de 
arrendamento.
com banheiro.
(49) 9 8436-6580, tratar com
Benedito ou Úrsula.

POSTO DO SINE DE CANOINHAS OFERECE 
AGAS DE EMPREGO PARA:

• 3 vagas de Assistente Administrativo – destinada a Pessoa com 
Defi ciência 

• 6 vagas de Serviços Gerais - destinado ao plantio de pinos

• 4 vagas de Professor de Inglês  - Escolaridade: Ensino Superior 
em Inglês

• 4 vagas de Vendedor Comercial - Escolaridade: Ensino Médio 

• 2 vagas de Recepcionista - Escolaridade: Ensino Médio 

• 2 vagas de Central de Agendamento - Escolaridade: Ensino 
Médio 

• 1 vaga de Pizzaiolo

Os interessados devem ir ao posto do Sistema Nacional de Empre-
gos (Sine) que fi ca na Prefeitura de Canoinhas (Rua Felipe Schmidt, 
10, no Centro) com carteira de trabalho e currículo com foto, para 
agendar a entrevista

_ _ _

O POSTO DO SISTEMA NACIONAL DE EMPREGO (SINE) DE TRÊS 
BARRAS ESTÁ INTERMEDIANDO A CONTRAÇÃO DE PROFISSIO-
NAIS PARA TRÊS CARGOS:

As inscrições são limitadas e podem ser fechadas a qualquer mo-
mento. Atenção para as vagas:

01 VAGA DE MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO
Requisitos:
- Experiência na área de climatização e refrigeração comprovada em 
carteira profi ssional
- Ter ou estar fazendo curso de mecânica de refrigeração ou elétrica

01 VAGA DE MEIO OFICIAL DE MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO
Requisito:
- Experiência na área de climatização e refrigeração comprovada em 
carteira profi ssional

01 VAGA DE AUXILIAR DE MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO
Requisito:
- Experiência na área operacional ou manutenção comprovada em 
carteira profi ssional

Interessados devem comparecer ao posto do Sine Municipal, que 
funciona junto à secretaria de Assistência Social, Trabalho, Emprego 
e Renda, localizada à Avenida Rigesa n°240, no centro, para efetivar 
o cadastro e agendar entrevista.

No ato, o candidato deve estar portando documentos pessoais e a 
carteira de trabalho e previdência social (CTPS). O atendimento ao 
público acontece de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h e das 13h10 
às 17h.

Informações complementares somente no Sine e na presença do 
candidato à vaga.

VAGAS DE EMPREGOS
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TERRENOS APARTAMENTOCASAS

CLASSIFICADOSEnvie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com. LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEARIO DE CAMBORIU
Com 2 quartos e demais dependencias 
a 2 quadras do mar, região central, 
para no maximo 6 pessoas.
Fone e Whatsapp (47) 9 9975-1799.

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a
faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e 
garagem.
R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmá-
cias mercados etc no centro. Apar-
tamento com dois quartos e demais 
dependencias, no segundo andar, 
ótimo prédio com elevador e garagem. 
Ar condicionado bem amplo arejado.
R$ 390 mil.
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado.
Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. Casa com 
130 m² e terreno com 600m².
R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA DE MADEIRA
PARA RETIRAR DO LOCAL
(47) 9 9646-1018, falar com Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA
NA RUA FREI MENANDRO KAMPS
Nº 1289.
(47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². Rua Severo 
de Andrade, 223, próxima à Floricultu-
ra e Loja Kelly. Valor a combinar.
(47) 9 8839-4888.

CASA NO MULTIRÃO
BAIRRO CAMPO D’ÁGUA VERDE
80m². R$ 45 mil.
(47) 98854-9716, falar com Roberto.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil Diponível para 
financiamento.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

CASA DE ALVENARIA
130m², terreno com 600m² na Rua 
Basílio Humenhuk, nº 1596. R$ 170 
mil. Aceita carro no negócio no valor 
de até R$ 25 mil.
(47) 99764-8447 ou (47) 99603-0832.

TERRENO COM 17 ALQUEIRES
NA PIEDADE
Sendo 10 alqueires de plantio e
7 alqueires de caíva.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

TERRENO COM 2,5 ALQUEIRES
EM PEDRA BRANCA
Aproximadamente 8 km da cidade 
sendo 1,3 km para a esquerda da BR 
280 com aproximadamente 1 Alqueire 
de lavoura.
R$145 mil. Aceito proposta
(47) 3622-0767 ou Whatsapp
(47) 9 8432-0680, falar com Amadeu.

VENDE-SE TERRENO
Rua Fauri de Lima, Campo d’Água Ver-
de. Com água, luz, aterro e escritura.
(47) 9 9646-1018.

VENDE-SE TERRENO EM
MAJOR VIEIRA - COLÔNIA SANTO
ANTÔNIO (COCHOS)
Terreno rural medindo 17.424 m², 
próximo ao Salão de Molas.
(47) 3622-4805 ou
(47) 9 9754-2247.

VENDO TERRENO EM ITAPOA
300 m². (47) 9 8824-5298.

VENDO TERRENO NA BR 280
8.460 m². (47) 3622-5157.

VENDE-SE UM TERRENO MEDINDO 
15X28M² NO FINAL DA RUA NAZIR 
CORDEIRO
R$ 70 mil. Aceita uma caminhonete 
S10 no valor de R$ 50 mil.
(47) 9 8414-7260.
Falar com Daniel Weber.
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MINUTOS DE REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

P
ara não errar, é preciso gravar 
alguns lembretes úteis que 
não podem ser ignorados ao 
falar e escrever. Tais como:

1. O APENDICITE ou A APENDICITE? 
Apendicite é palavra feminina. Apesar 
disso, é comum dizer-se “o apendici-
te”, possivelmente por infl uência da 
palavra primitiva: o apêndice.

2. OLHOS AZUL-CLARO ou OLHOS 
AZUL-CLAROS? Nos compostos 
designativos de cor, ou só o segun-
do elemento varia ou nenhum dos 
dois varia. O segundo elemento 
varia, quando é adjetivo, a exemplo 
de “claro”, “escuro”, “negro”, “ala-
ranjado”, “avermelhado”, “cinzento”... 
Exemplos: blusa verde- escura; 
blusas verde-escuras; olhos azul-
-claros; camisetas rubro-negras; 
luvas vermelho-alaranjadas; céus 
azul-cinzentos. 
O segundo elemento não varia, quan-
do é substantivo, a exemplo de “safi -
ra”, “choque”, “mar”, “limão” e outros. 
Exemplos: olhos azul-safi ra; blusas 
rosa-choque; saias verde-mar; meias 
amarelo-limão.

3. ELE TEM BASTANTE ADMIRADO-
RAS ou ELE TEM BASTANTES AD-
MIRADORAS? O termo “bastante” 
é invariável, quando acompanha um 
VERBO ou ADJETIVO. Exemplos: 
Elas estudaram bastante. Elas são 
bastante aplicadas.
Mas, quando o termo “bastante” 

acompanha um SUBSTANTIVO, 
passa a concordar com este.
Exemplo: Ele tem “bastantes” ad-
miradoras. Isto é: Ele tem MUITAS 
admiradoras, ou Ele tem admiradoras 
SUFICIENTES.

4. BRASILEIRO ou BRASILEIRA?
Ao preencher documentos ou formu-
lários, após o item NACIONALIDADE, 
as pessoas do sexo masculino, geral-
mente, escrevem BRASILEIRO. Não 
há mal algum, todavia, se for escrita 
a palavra BRASILEIRA, o adjetivo es-
tará concordando com o substantivo 
feminino NACIONALIDADE e não com 
o sexo da pessoa que está preenchen-
do o formulário.

5. O CAL ou A CAL?
Talvez, por associar com palavras 
como “o sal”, “o mal”, “o animal”, “o 
jornal” e outras, há quem diga e es-
creva “o cal”. O certo, porém, é A CAL.

6. BRINDAR COM UM CHAMPANHA OU 
BRINDAR COM UMA CHAMPANHA?
O correto é UM CHAMPANHA, pois 
trata-se de substantivo masculino 
e está implícito o termo VINHO. As-
sim, quando se diz ”Vamos brindar 
com um champanha”, queremos 
dizer “Vamos brindar com um vinho 
champanha. A forma “champagne” 
é francesa e foi aportuguesada para 
CHAMPANHE.

Até a próxima edição com mais
novidades. Boa semana! ■

MODO DE PREPARO:

1. Em um recipiente, deixe o trigo de molho por 2 horas.
2. Lave bem o trigo em água corrente, escorra e espre-

ma nas mão para retirar o excesso de umidade.
3. Passe a cebola picada em água fria e escorra bem.
4. Junte os outros ingredientes (menos o tomate) e 

deixe tampado na geladeira por pelo menos 8 horas.
5. Acrescente os tomates na hora de servir. ■

• 45 g de trigo para kibe
• 200 g de tomate picado sem sementes
• 1 cebola picada
• 2 pepinos picados
• 1 maço de salsinha picada
• 3 colheres (sopa) de suco de limão
• 2 colheres (sopa) de azeite
• sal e pimenta-do-reino a gosto
• 1/4 colher (chá) de noz-moscada
• hortelã picada
• salsa picada

INGREDIENTES:

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

NOVO ANO - SALVE 2020
CARIDADE

U
ma boa pedida para 
este ano, não tropece 
no dinheiro, na luxúria 
e na ganância. A me-

lhor pedida está na saúde, sabedoria, 
proteção, paciência e paz, para meu 
bem e bem de meu próximo. Quem 
tem a caridade de Cristo, que cumpra 
com os mandamentos de Cristo!

Quem poderá descrever o laço da 
caridade de Deus? Quem conseguirá 
discorrer sobre a perfeição de sua 
beleza? É indizível a profundeza que 
nos leva a caridade, nossa união com 
Deus! “ A caridade encobre uma mul-
tidão de pecados”, a caridade tudo 
suporta, tudo tolera com paciência. 
Não há nada de sórdido nem de so-
berbo na caridade. Ela não tolera di-
visão, não provoca resolta e tudo faz 
na concórdia. Na caridade, todos os 
eleitos de Deus são perfeitos. Sem 
caridade nada é aceito por Deus. Na 

caridade, Deus nos assumiu para si.

Pela caridade que tem conosco, 
Nosso Senhor Jesus Cristo, obedien-
te à vontade Divina, por nós entre-
gou seu sangue, sua carne por nossa 
carne, sua alma, por nossas almas.

Resumindo: Bem vedes, carís-
simos leitores, como é grande e 
admirável a caridade e impossível 
descrever toda a sua perfeição. 
Quem merecerá ser encontrado nela, 
a não ser aqueles que Deus quiser 
tornar dignos? Oremos, então e 
peçamos-lhe misericórdia, a fi m de 
estarmos na caridade, sem culpa, 
sem nenhum interesse puramente 
humano. Se cada um fi zer sua parte 
não existirá discórdia, e nem guerras.

Feliz 2020, Paz e Bem. ■

ANO 2020
O ano novo renova-se

Em todo alvorecer
Navegaremos com a fé

Crendo que é bom o novo amanhecer.

O povo inspira os desígneos
Das belezas que vão acontecer

Transformando os sonhos
Em realidades que fazem acontecer.

O formoso astro-rei iluminara
Os caminhos a percorrer

Mostrando ao jovem estudante
Que só os estudiosos sabem vencer.

Atingirá o gelo da indiferença
Fazendo a pedra derreter

Mostrará homens iluminados
Ressuscitar sem morrer.

Revigoramos a cada novo dia
Desabrochamos todo amanhecer

Carecemos ser bons motivos
Para o ano novo nos perceber.

O coração é como o sol
Dá o impulso pra vida permanecer

Concretizando a ação do amor
Fazendo toda maldade desaparecer

Transportando felicidade
À todos que almejam vencer.

FELIZ  ANO  NOVO

São os votos do
Jardineiro Poeta ARCAFES
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HORÓSCOPO
ÁRIES
Você será levado a analisar as 

relações com pais, sogros, além 
de possíveis relações que exigem 
de você uma postura madura e 
construtiva. É importante encarar 
os encerramentos de experiências, 
entendendo a entrada de um novo 
ciclo que toca o seu futuro e o rumo 
de sua vida.

TOURO
Busque desenvolver uma 

escuta mais apurada sobre 
informações que chegam e tenha 
cuidado sobre como vai transmitir 
as suas ideias. As pessoas estão 
mais sensíveis e passando por um 
processo de amadurecimento, ótimo 
para avaliar suas crenças como pode 
fazer contatos interessantes.

GÊMEOS
É necessário manter os pés 

no chão e construir uma base fi -
nanceira mais sólida. Não é um bom 
momento para se comprometer 
com investimentos altos e de longa 
data, além de vínculos materiais com 
outras pessoas, mas é indicado fazer 
planejamentos para concluir acertos 
de contas e dívidas.

CÂNCER
Você é levado a olhar para as 

suas necessidades emocionais e 
pessoais, principalmente no relacio-
namento ou em relações comerciais. A 
maturidade e o esforço para entender 
os comportamentos da pessoa são 
necessários para que você também 
possa amadurecer as suas próprias 
decisões.

LEÃO
 É preciso ter maturidade para 

lidar com situações que não estão 
sob o seu controle. É recomendável 
promover o autoconhecimento, além 
de terapia ou práticas espirituais para 
lidar com os seus medos e tudo o que 
vem lhe afl igindo. É importante tam-
bém desapegar e soltar tudo aquilo 
que não deve mais ser mantido.

VIRGEM
É importante analisar a sua 

atuação com um grupo de pes-
soas, levando em consideração as 
suas ideias em relação ao coletivo. 
Pode ser que existam confl itos. Você 
precisará analisar as suas posturas 
nos próximos meses, com foco 
também na autoestima, na relação 
com os fi lhos e no campo amoroso.

LIBRA
 Os compromissos são expe-

riências que devem ser desen-
volvidas com empenho e esforço. É 
preciso colocar as suas metas em 
movimento, e para isso será preciso 
avaliar as condições que precisam de 
curas e ressignifi cação, principalmen-
te em família. Difi culdades para fazer 
escolhas para os assuntos do coração.

ESCORPIÃO
Os próximos meses serão sig-

nifi cativos para que você perceba 
a vida de uma nova forma. O contato 
com as pessoas, tanto próximas quan-
to distantes, é importante para o seu 
desenvolvimento. Tenha atenção com 
os confl itos de ideias e com a forma 
como você expressa o que pensa 
sobre as situações que o cercam.

SAGITÁRIO
O ciclo pede maturidade para 

criar mudanças e resolver pen-
dências com pensões, heranças, 
aposentadoria e empréstimos. Os 
recursos compartilhados devem ser 
administrados com justiça e sabe-
doria. O céu traz uma oportunidade 
para curar e ressignifi car experiências 
familiares ou do passado. 

CAPRICÓRNIO
Experiências importantes no 

relacionamento amoroso ou 
comercial. É preciso agir com justiça e 
sabedoria para se colocar no lugar da 
pessoa e avaliar as suas necessidades 
nesta troca. A cooperação e o compar-
tilhamento das experiências a dois 
devem ser realizados com equilíbrio, 
ética e consciência do momento atual.

AQUÁRIO
Mudanças significativas em 

sua rotina e em seus cuidados 
com a saúde. A maturidade emocio-
nal é essencial para tomar decisões 
congruentes nos próximos meses. É 
preciso ter uma postura diferente e 
levar em consideração os medos ou 
as situações que bloqueiam a sua 
atuação profi ssional.

PEIXES
É preciso analisar o quanto 

você está feliz e de acordo com 
as suas necessidades nos próximos 
meses. Curas e ressignifi cação com 
experiências afetivas do passado que 
ainda exigem reparos emocionais. O 
desenvolvimento dos seus talentos 
também é um fator se quiser alcançar 
uma conexão com o momento atual. 

VARIEDADES
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

DE 13 A 18 DE JANEIRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 13/01 : Capítulo 195
Filipe afirma a Rita que jamais deixará de 
gostar dela. Marquinhos descobre o nome 
criado por Jaqueline para sua chapa e sugere 
que Diana o adote. Neide avisa a Jaqueline que 
a chapa de Diana registrou o nome pensado 
por ela. Nanda tem uma crise de pânico, e So-
lange se preocupa. Milena e Daniel provocam 
Madureira por conta de Lígia. Ivete ameaça 
abandonar Nanda caso a filha desista de ser 
cantora. Carla admira o empenho de Anjinha 
na construção da chapa para o grêmio. Thiago 
ajuda Jaqueline a criar um novo nome para 
sua chapa. Vânia elogia Fafi. César se insinua 
para Vânia. Anjinha beija Cléber. Lígia e Filipe 
chegam à festa da ONG de Madureira.

TERÇA - 14/01: Capítulo 196
Madureira gosta da presença de Lígia. Filipe 
pede que Rita o perdoe. Anjinha fica constran-
gida ao encontrar Tatoo. Carla se surpreende 
ao encontrar Lígia. Filipe e Rita se beijam, e ele 
afirma que terminará o namoro com Leila. Ma-
dureira convida Lígia para dançar. Rui vê Filipe 
com Rita e pressiona Leila. Ramila desconfia 
da relação entre Jaqueline e Celso. Madureira 
declara seu interesse por Lígia, e os dois se 
beijam. Thiago se incomoda com a proximidade 
de Jaqueline e Celso. Leila flagra Filipe com 
Rita. Filipe termina o namoro com Leila. Vânia 
e César dançam juntos. Rui afirma a Leila que 
agirá contra Filipe.

QUARTA - 15/01 : Capítulo 197
Leila pede uma nova chance a Rui, e afirma que 
reconquistará Filipe. As chapas de Jaqueline e 
Diana se enfrentam na arrecadação de votos 
dos alunos. Cida ouve quando Filipe conta para 
Lígia que terminou com Leila. Raíssa afirma a 
Jaqueline que não autorizou a distribuição de 
seus DVDs pela chapa de Diana e Marquinhos. 
Diana alerta Andressa sobre Henrique e Fafi. 
Jaqueline denuncia a ação de Diana e Marqui-
nhos para Neide. Anjinha confessa a Tatoo que 
não consegue parar de pensar em Cléber. Diana 
acata as orientações de Neide, e Marquinhos 
fica contrariado. Anjinha e Cléber se beijam 
novamente. Nanda desiste de ser cantora, e 
Ivete ofende a filha. Max é demitido e acusa 
Serginho para Regina. Rui se encontra com Ra-
miro e Matoso. Rita e Filipe reatam o namoro. 

QUINTA - 16/01 : Capítulo 198
Rita se preocupa com Lígia, e Filipe garante 
que conversará com a mãe. Anjinha e Cléber 
decidem ficar juntos, e ela termina o namoro 
com Tatoo. Rui pede que Matoso e Ramiro 
deem uma lição em Filipe. Lígia afirma a Filipe 
que, enquanto Rita estiver unida judicialmente 
a Rui, não facilitará encontro dela com Nina. 
Diana pressiona Andressa a afastar Henrique 
de Fafi. Diana aceita participar de um debate 
com Jaqueline. Guga descobre que Max perdeu 
seu emprego. Todos comemoram o namoro de 
Cléber e Anjinha, e Tatoo se sente humilhado. 
Madureira convida Lígia par sair, e Carla o apoia. 
Camelo e Raíssa tentam confortar Tatoo.

SEXTA - 17/01 : Capítulo 199
Filipe promete a Rita que convencerá Lígia a 
permitir seu encontro com Nina. Marquinhos 
tem uma ideia para Diana vencer o debate com 
Jaqueline. César aceita viajar e deixar Milena 
sozinha em casa. Lígia permite que Rita veja 
Nina com Filipe. Ramiro e Matoso avisam a Rui 
sobre o namoro de Rita e Filipe. Filipe incentiva 
Lígia a sair com Madureira. Anjinha comenta 
com Rafa que lamenta ter deixado Tatoo triste. 
Lígia e Madureira se beijam. Nanda volta para 
a escola e afirma aos amigos que não deseja 
mais ser artista. Lígia conta para Regina sobre 
seu encontro com Madureira. Tatoo rejeita seus 
amigos. Rita se prepara para encontrar Nina, 
quando Rui a surpreende.

SEGUNDA - 13/01 : Capítulo 43
Vitória se espanta com as declarações de Álvaro. Wesley e 
Miriam ficam juntos, e o policial pensa em se separar de Penha. 
Betina volta para seu apartamento. Camila sofre com a gravidez 
indesejada, e Danilo apoia a amada. Thelma fica exultante com 
seu futuro neto, e Jane percebe. Vitória conta para Tiago que 
Sandro é seu irmão. Lurdes encontra o telefone de Gilberto 
no caderninho de Kátia e marca um encontro com o homem. 
Miranda nota o nervosismo de Matias diante de Jane. Camila 
volta para casa. Lurdes aconselha Magno a se divorciar de 
Leila e casar com Betina. Miranda confronta Matias sobre Jane. 
Eunice anuncia o fechamento da escola, e Camila e os alunos 
se revoltam. Lurdes encontra Gilberto. 

TERÇA - 14/01 : Capítulo 44
Lurdes confronta Gilberto, que tenta despistar a mulher. Vitória 
sugere que Álvaro se responsabilize pela escola de Camila. 
Vinícius arma com Amanda para sabotar o jantar. Marina aceita 
integrar o grupo de Amanda. Magno vê quando Gilberto fala 
com a enfermeira Tânia e pede ajuda a Betina para investigar 
os dois. Érica desmascara Carlinhos para Ryan. Miranda exige 
que Matias lhe conte a verdade sobre Jane. Thelma confidencia a 
Durval que furou os preservativos de Danilo. Betina ajuda Lurdes 
a encontrar o endereço de Tânia. Camila recusa a proposta de 
Vitória e afirma que lutará pela escola pública. Matias confessa 
a Miranda que já ficou com Jane. Guará se preocupa com a ação 
comandada por Amanda e alerta Davi. Marina e Cássia colocam 
veneno na comida do jantar da PWA. Sandro reconhece Vinícius 
durante a invasão de ativistas ao jantar.

QUARTA - 15/01 : Capítulo 45
Vinícius e Amanda fogem com os ativistas. Davi afirma a Vitória, 
Raul e Álvaro que não teve envolvimento na ação do grupo radical. 
Wesley conta a Magno que decidiu se separar de Penha. Betina 
afirma a Magno que só voltará a ficar com ele quando Leila deixar 
sua casa. Vitória garante a Davi que Álvaro encontrará Amanda. 
Sandro confronta Vinícius sobre a ação de seu grupo. Penha 
comenta com Leila sua desconfiança de Wesley. Para acalmar 
Penha, Wesley inventa que se encontrou com Miriam para ajudar 
Magno. Davi e Vitória se declaram um para o outro. Leila se faz 
de vítima ao descobrir que Magno deseja se divorciar dela. Danilo 
descobre que Thelma armou para que Camila engravidasse.

QUINTA - 16/01 : Capítulo 46
Danilo se revolta contra Thelma e sai de sua casa. Lurdes 
confronta Gilberto, e Miriam afirma que encontrará Tânia. Viní-
cius pede ajuda a Sandro para esconder Amanda. Davi abriga 
Danilo. Jane provoca Matias por conta da decisão de Miranda. 
Raul cobra que Vinícius lhe traga propostas para melhorar a 
atuação da PWA. Camila confronta Thelma e avisa à sogra que 
seu filho crescerá longe dela. Jane aconselha Thelma a revelar 
para Danilo sobre o aneurisma. Thelma desabafa com Lurdes. 
Miriam procura por Tânia. Miranda encontra Daniel, mas não 
consegue ficar com o rapaz. Oliveira e Lurdes se beijam. Camila 
e seus alunos montam uma ocupação na escola.

SEXTA - 17/01 : Capítulo 47
Eunice repudia a ocupação, e Camila e os alunos enfrentam 
a diretora. Érica assume o papel de agente de Ryan e fecha 
um acordo de trabalho. Thelma se sente ofendida por Durval. 
Carolina se junta à ocupação, para desespero de Durval. Lurdes 
descobre que Camila foi agredida. Raul expulsa Vinícius e Aman-
da de sua casa. Leila conta do divórcio para Penha, que hesita 
em contar o que sabe sobre Magno para a amiga. Raul decide 
ajudar Vinícius e Amanda a fugir. Álvaro pressiona Vitória a usar 
sua relação com Lurdes para manipular Camila. Lurdes e Thelma 
enfrentam Veiga e Belizário. Vitória afirma a Lurdes que as duas 
estão em lados opostos sobre a situação de Camila.

SÁBADO - 18/01 : Capítulo 48
Vitória usa sua amizade com Lurdes para conversar com 
Camila. Álvaro se aproxima de Lucas. Camila e os alunos não 
interrompem a ocupação, e Vitória diz a Lurdes que não tem 
mais como ajudar sua filha. Amanda alerta Érica sobre Álvaro. 
Lurdes e Danilo apoiam a luta de Camila. A polícia invade a escola, 
chefiada por Belizário. Wesley defende Camila e os alunos ao 
lado de Lurdes. A polícia recebe ordens para recuar, e Camila e 
os alunos comemoram. Dalto conta para Belizário que Wesley 
o acusou para Miriam. Magno cobra que Leila assine o divórcio. 
Wesley pede a separação para Penha. Magno percebe que Be-
tina estava falando a verdade sobre Leila. Penha revela a Leila 
que Magno assassinou o irmão de Betina.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 13/01 : Capítulo 90
Felício pede Isabel em namoro. Clotilde tem alta 
do hospital.  Elias sugere que Assad abra uma 
filial da loja no Rio de Janeiro. Zeca encontra 
uma pista de Neves. Assad comenta que eles 
irão para o Rio de Janeiro e Soraia se enfurece. 
Alfredo encontra Zeca embriagado no cabaré. 
Alfredo sugere que Zeca espalhe capazes com a 
foto de Neves pela cidade. Julinho se preocupa 
com o emprego ao saber que Assad pretende 
abrir uma loja no Rio de Janeiro. Marcelo 
recrimina Felício por namorar Isabel, mesmo 
sendo casado. 

TERÇA - 14/01 : Capítulo 91
Lúcio beija Isabel. Julinho questiona Assad 
sobre a loja no Rio de Janeiro. Zeca volta para 
Itapetininga. Genu reclama da falta de dinheiro. 
Hilton ameaça Virgulino. Tião se preocupa por 
Alfredo continuar pegando as peças roubadas 
de Osório. Adelaide discute com Emília por 
causa de Justina. Assad promove Almeida para 
convencê-lo a ficar. Carlos fica desconfortável 
por encontrar Alfredo e Adelaide no cinema. 
Olga se anima com a volta de Zeca. Adelaide 
fica abalada com um comentário de Alfredo. 
Felício revela a Isabel que é casado. Alfredo se 
insinua para Inês.

QUARTA - 15/01 : Capítulo 92
Carlos não gosta do jeito como o irmão con-
versa com Inês. Virgulino revela para a família 
a ameaça que sofreu de Hilton. Inês conversa 
com Durvalina sobre as diferenças entre Carlos 
e Alfredo. Osório recebe mais mercadorias 
roubadas. Isabel questiona Clotilde sobre seu 
romance com Almeida. Soraia pede que Karine 
convença Assad a levar Julinho para trabalhar 
na loja do Rio de Janeiro. Virgulino foge de 
Hilton. Médica indicada por Marcelo vai à casa 
de Emília falar com Adelaide e Justina. Julinho 
avisa a Lola que foi chamado para trabalhar 
no Rio de Janeiro.

QUINTA - 16/01 : Capítulo 93
Lola não aceita que Julinho vá para o Rio de 
Janeiro. Julinho afirma a Isabel que irá para o 
Rio de Janeiro mesmo sem o consentimento 
de mãe. Genu tenta convencer Virgulino a acei-
tar a proposta de Hilton. Virgulino avisa a Lúcio 
que tomou uma decisão sobre a proposta de 
Hilton. Osório pede para Tião contar o estoque 
das peças que estão em seu escritório. Isabel 
toma uma decisão e procura Felício. Assad diz 
a Julinho que ele só irá para o Rio de Janeiro 
com a permissão de Lola. Osório culpa Tião 
pelo sumiço das peças e Alfredo confessa o 
roubo. 

SEXTA - 17/01 : Capítulo 94
Osório demite Alfredo e Tião. Isabel conta sobre 
seu namoro para Soraia. Zeca procura emprego 
na farmácia. Adelaide se surpreende quando 
Emília afirma que quer proteger Justina de 
seus sonhos. Alfredo afirma que ajudará Tião. 
Isabel fala com Lola sobre a viagem de Julinho. 
Alfredo revela à família que foi demitido. Afonso 
comenta com Inês sobre os telefonemas que 
anda recebendo. Shirley liga para Inês, que 
pede segredo a Durvalina. Lola se reconcilia 
com Julinho. 

SÁBADO - 18/01 : Capítulo 95
Lola pede para Julinho conversar com Lili antes 
de viajar. Lili pede para o namorado firmar um 
compromisso com ela antes de viajar. Afonso 
repreende Alfredo pelo roubo na oficina. Felício 
pede que Marcelo não conte para Carlos sobre 
seu namoro com Isabel. Marcelo se decepciona 
ao saber que Lili ficará noiva de Julinho. Lola 
pede para Carlos falar com Osório sobre Al-
fredo. O circo chega a Itapetininga, e Tavinho 
fica fascinado. Carlos briga com Alfredo e Lola 
se desespera.

VARIEDADES

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 13/01 : Capítulo 145
Diogo avisa a Gisele que ela será sua assistente 
pessoal na Editora. Machado avisa a Marcos 
que ele pode ser preso caso não provem que foi 
vítima de uma armação. Gisele observa Diogo 
negociando com Pessanha ao telefone. Gisele 
consegue avisar a Marcos que Diogo mandou 
Pessanha tirar a vida de Paloma. Ramon salva 
Paloma, mas acaba ferido.

TERÇA - 14/01 : Capítulo 146
Paloma vê Pessanha fugindo e tenta alcançá-
-lo. Marcos segue Pessanha. Léo informa que 
Ramon está fora de perigo. Pessanha avisa a 
Diogo que está sendo perseguido, e o advo-
gado pede que ele se afaste. Marcos revela a 
Paloma os planos de Diogo contra ela. Alberto 
recomenda que Paloma fique com os filhos 
na mansão. Nana fica furiosa ao flagrar Diogo 
com Gisele e ouve quando o ex-marido ironiza 
a perda de seu bebê.

QUARTA - 15/01 : Capítulo 147
Gisele prova a Nana que está fingindo apoiar 
Diogo apenas para descobrir seus planos. 
Pessanha consegue escapar da polícia. Ma-
chado revela a Alberto que eles conseguiram 
a prova de que o livro “O Satanás Burlesco” é 
de Eric Feitosa. Diogo se surpreende ao chegar 
à Editora, pois é recebido por Alberto, que o 
expulsa da Prado Monteiro.

QUINTA - 16/01 : Capítulo 148
Alberto é ovacionado pelos funcionários ao 
expulsar Diogo da Editora. Patrick recebe os 
amigos em sua festa de despedida. Diogo 
descobre que suas contas foram bloqueadas. 
Patrick convida Lorena para morar com ele. 
Pessanha é preso e confirma seu envolvimento 
com Diogo. Machado avisa a Marcos que ele 
está livre. Silvana passa mal, e Mário a visita. 
Diogo descobre que Gisele está o traindo.

SEXTA - 17/01 : Capítulo 149
Diogo ameaça a vida de Gisele. Marcos e Mário 
acompanham os policiais na busca por Diogo. 
Diogo planeja incendiar a Prado Monteiro. 
Gisele acaba refém de Diogo. Alberto vai para 
a Editora com Paloma e Leila. Nana descobre 
que foi Diogo quem provocou o acidente que 
a fez perder o bebê. Diogo aparece diante de 
todos na Editora e ateia fogo.

SÁBADO - 18/01 : Capítulo 150
Alberto, Paloma e Leila ficam presos por causa 
das chamas. Diogo ameaça os funcionários. Pa-
loma e Leila ajudam Alberto a sair da sala. Gisele 
consegue se soltar e luta contra Diogo, permitin-
do que os outros fujam. Gisele é homenageada 
pelos funcionários da Editora. Paloma volta com 
as crianças para casa. Mauri avisa que Alberto 
está com uma lesão no pulmão. Sofia convoca 
a todos para a festa de despedida de Alberto.
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